

PÁGINA MEMORABLE

DESCHAMPS, BLANCO Y SAMPSON

En las dos veces que el inteligentísimo y heroico capitán Deschamps logró entrar con el buque de su mando en los puertos de Cienfuegos y Matanzas, burlando los bloqueos de los mismos, después de burlar y forzar por dos veces las líneas de los barcos americanos que cerraban el puerto de la Habana, quien lo recibió con mayores muestras de afecto y admiración fué el capitán general y general en jefe del Ejército, D. Ramón Blanco, dirigiéndole las más expresivas felicitaciones por el inmenso servicio que estaba prestando a la Patria.

Y cuando, después de haber descargado el glorioso vapor *Montserrat* en el segundo de aquellos puertos, Deschamps se disponía a salir del mismo, para volver con otro cargamento de provisiones para las fuerzas bloqueadas, que los americanos se proponían hacer rendir por hambre (pues éste era su plan), tuvo lugar entre aquel capitán general y el valeroso marino una entrevista, que debe pasar a la historia sin perder ni una sola sílaba de la misma, pues por sí sola es suficiente para ensalzar hasta lo infinito al protagonista de los sucesos más afortunados, y realmente milagrosos, de aquella desigual y desgraciada campaña.

Nada tengo que discurrir para narrar lo que aquellos dos personajes hablaron en la citada entrevista, porque lo sé de memoria y de buena procedencia desde antes de que yo conociese al Sr. Deschamps; y como nada tengo que rectificar, copiaré lo que referí, y ocuparme de aquellos sucesos, en el primer número de la *Revista Gallega*.

Fijense bien los lectores en la sublimidad del sacrificio que voluntariamente se imponían el capitán Deschamps y la valiente tripulación del glorioso vapor *Montserrat* para que España saliese con honra de la lucha en que estaba empeñada, lo cual sólo podía conseguirse teniendo las provisiones que eran indispensables para sostener a los ejércitos de mar y tierra, y después que mediten sobre aquella sublimidad, nunca superada por los héroes legendarios, reconocerán que es de estricta justicia que aquellos méritos no queden en la debida recompensa, ni sin ocupar debidamente su lugar en la historia.

El capitán general, Sr. Blanco, le llamó y le dijo:

—Ya que usted se empeña en hacer otro viaje, yo le ruego que se lleve 400 ó 500 soldados enfermos, que es muy difícil sostener por escasez de provisiones.

—Con mucho gusto complacerá a usted, mi general, llevando todos los soldados que cupiesen en el buque—respondió Deschamps; —pero hay la dificultad de que el bloque del puerto es más estrecho y está más vigilado que antes de entrar yo en él, según ya observé, y como yo tengo tomadas mis medidas y estoy juramentado con los oficiales de a bordo para volver al barco antes de que caiga en poder de los enemigos, no me parece humano que esos pobres soldados se expongan a un peligro tan inminente.

—Desisto de mi indicación—dijo, profundamente emocionado, el capitán general.—Yo le admiraba a usted por sus hechos heroicos; pero esa manifestación me maravilla, al extremo de considerarlo como una verdadera gloria nacional.

En el primer viaje que el vapor *Montserrat* hizo a Puerto Rico, Cuba y Veracruz, después de los desastres que nos hicieron perder aquellos restos del imperio colonial; al fondar en la Habana se le presentó a Deschamps un jefe de la Marina americana, y en forma correcta y cortés, le habló en castellano de este modo:

—Tengo el honor de saludar al gran capitán Sr. Deschamps, tanto en mi nombre como en el del almirante Sr. Sampson, de quien soy ayudante. Vengo de su orden a efectuar dicho saludo, con la mayor consideración que merece un marino tan distinguido e ilustre, que es admirado por toda la Armada americana. También tengo orden de decir a usted que el almirante Sampson está a su disposición para cuanto a usted pueda ocurrírsele, y lo mismo a la tripulación de este famoso buque, pues será para mi almirante muy satisfactorio el poder prestarles algún servicio.

También me ordenó diga a usted, que como los buques americanos, además de tener estos puertos bloqueados, vigilaban el canal de las Bahamas, y demás puntos de paso obligado para llegar al puerto de la Habana, y nunca pudieron ver al *Montserrat*, tendrá mucho gusto en conocer las rutas que este buque utilizó para realizar los admirables servicios que le estaban encomendados; por lo cual, si usted no tiene inconveniente, desearía le facilitase algunos apuntes de sus derrotas.

Por último, me encargó le diga que tiene un gran deseo de conocer a usted personalmente, y que cuando usted desembarque será para él un motivo de gran satisfacción que le acompañe a comer.

Deschamps contestó: —Agradezco al honorable almirante Sampson y a usted tan cortés saludo y ofrecimiento, quedando muy reconocido a la caballerosidad de ustedes.

Por hoy nada necesito; pero si algo necesitare, aceptaría su generoso ofrecimiento, y si yo puedo servirles en algo, también me tienen a su disposición.

Siento no poder complacer al señor almirante americano, respecto a los apuntes que desea, porque son de la propiedad de la Empresa y de la nación española, por quienes prestó este buque aquellos servicios.

Y respecto a la invitación que el respetable almirante me hace para acompañarle a comer, me honrará mucho aceptándola; pero están tan recientes los sucesos a que nos venimos contrayendo, que no me encuentro en estado de ánimo capaz de poder aceptar ningún convite para comer fuera de la *vista del pabellón español que arbola el «Montserrat»*.

Y como aquí está la mesa puesta, si usted gusta acompañarnos a comer, tendré mucho gusto en ello.

—Transmitiré su respuesta a mi almirante, sin faltar ni una palabra—dijo el jefe americano;—y aunque yo no acostumbro a comer a esta hora, es tan grande la honra que usted me dispensa, que acepto la invitación.

Y ahora digo yo: una nación consciente y celosa de las glorias más claras y más puras, conquistadas por sus valerosos hijos con la más inminente exposición de su vida y demostrando en ello un admirable conjunto de dotes náuticas, ingeniosas, patrióticas y abnegadas, ¿no debe perpetuarlas para que sirvan de ejemplo a las generaciones venideras?

¿No debe recompensar aquellos servicios en armonía con la inmensa importancia de los mismos?

¿No debe declarar al capitán Deschamps los mismos honores que el Senado romano decretaba a los héroes que regresaban con el laurel de la victoria?

El caso es tan excepcional y extraordinario, que merece que el Gobierno y las Cortes lo examinen con detenimiento, para decretar lo que la justicia y el alto honor nacional les aconsejen.

LUIS OTERO PIMENTEL

EL REGIMIENTO DEL PRÍNCIPE

Llegada a Oviedo

Recibimiento nocturno.—Oviedo no duerme por recibir a las tropas.—Entusiasmo y vítores.

OVIEDO. (Sábado, mañana.) A las tres de la madrugada ha llegado el primer batallón del regimiento del Príncipe, con bandera y música, mandado por el coronel del regimiento, D. Julio Mola.

En la estación aguardaban la llegada de los soldados las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de la población, un gentío inmenso y varias bandas de música.

En la calle de Argüelles se había levantado un arco de triunfo, costeado por el Ayuntamiento.

Al entrar el tren en la estación se produjo una explosión de entusiasmo indescriptible.

Anda la gente muy entusiasmada por contemplar a los soldados que tan bizarramente se batieron en la última campaña, y desocho de prodigarles sus aplausos y sus vítores, se precipitó hacia los vagones, apenas paró el tren, y hubo un momento en que el entusiasmo rayó en delirio.

Los oficiales fueron recibidos por sus familias y sus amigos, y a cada paso se producían escenas tiernísimas.

Formaron las tropas y desfilaron por las calles del trayecto que se había marcado.

Todos los balcones de las casas estaban engalanados y ostentaban iluminaciones.

Los soldados, confundidos con la muchedumbre, entraron en Oviedo en medio de ovaciones estruendosas.

Las vivas a España, al Ejército y al regimiento del Príncipe se repitieron sin cesar.

Otro momento de verdadera emoción fué cuando la bandera entró en el cuartel. La muchedumbre, descubierta, prorrumpió en aclamaciones.

El resto del regimiento llegará a las cinco de la madrugada.

La estación hallábase invadida por el público.

La población está animadísima.

A pesar de la hora intempestiva de la llegada, el recibimiento hecho a las tropas ha excedido a cuanto se imaginaba.

Todo Oviedo ha pasado la noche en vela para rendir el homenaje de su gratitud y de su patriotismo a los que supieron servir a la Patria con tan gallarda muestra de valor y de abnegación.

La población halláase animadísima.

Los cafés no cerraron por la noche, encontrándose atestados.

Diffícilmente podremos olvidar nunca la hermosa fecha de hoy.

El segundo batallón.

OVIEDO. (Sábado, mañana.) A las cinco de la madrugada ha llegado el segundo batallón del Príncipe.

Ha entrado en Oviedo ya de día, y ha sido recibido por más público aún que el anterior, pues los que no trasnocharon, madrugaron para poder saludar a las tropas.

Los oficiales y los soldados reciben constantes muestras de simpatía.

GRAN MUNDO

Se está jugando un «tournament» de «bridge» en casa de los marqueses de Bolaños, disputándose las parejas preciosas copas de «vermeil» y plata.

—Procedente de San Petersburgo y Biarritz, ha regresado a la corte la condesa de la Viñaza.

—Se encuentra en Madrid el distinguido «sportsman» D. Augusto de Heeren.

—Anoche se celebraron selectos banquetes en casa de los condes de Agreia y en la Legación de Méjico.

—Los marqueses de Valdeherrazo y el marqués de Romero de Tejada saldrán el próximo miércoles para Roma.

MADRIZZY.

POLITICA EXTRANJERA

BOLETÍN DIARIO

AUGURIOS DE TORMENTA

El discurso que en la reunión anual de la «Primrose League» acaba de pronunciar mister Balfour, jefe de los conservadores ingleses, es, sin duda alguna, de una enorme trascendencia. Y de sus palabras han tomado acta, no sólo los unionistas, sino toda Inglaterra.

«Nos hallamos amenazados—ha dicho—de una revolución, cuyos resultados serán terribles. Sin embargo, yo no creo que todo el país se dé cuenta de la gravedad de la situación, que salta a los ojos de todos los miembros del Parlamento.»

Ha explicado luego los caracteres de esta revolución en germen, diciendo que ella se explica por el hecho de que el Gobierno quiere obtener una mayoría que se convierta en dueña absoluta de la situación y pueda disponer del Rey y de las ruedas esenciales de la Constitución. Esta revolución traerá tras sí otras revoluciones.

No son exageradas las suposiciones de Balfour. Indudablemente, en Inglaterra se está incubando una revolución, pacífica, es verdad; pero, al fin de cuentas, una revolución. A pesar de la prevención que Inglaterra siente por el socialismo y las transformaciones de la vida económica, ello es lo cierto que en el fondo del presupuesto de Lloyd George hay un verdadero espíritu socialista.

Sin declararlo, el Gobierno actual se propone realizar un verdadero programa de reformas sociales. La lucha entablada contra los privilegios de la aristocracia hereditaria, yendo a la transformación de la propiedad territorial y al cambio en la constitución y funcionamiento de la Cámara de los Lores, ¿no tiene todos los caracteres de un programa socialista? El proyecto de los retiros obreros, el impuesto sobre las herencias en trámite, ¿no han sido tomados del socialismo?

Contra esta revolución en curso los conservadores se han levantado, dispuestos a luchar con todas sus fuerzas. Para este empeño Balfour ha solicitado, en su reciente discurso de Albert-Hall, el apoyo del país. ¿Lo encontrará? El resultado de las últimas elecciones, tan poco favorables para la política de los liberales en el poder, hace sospechar que la opinión inglesa, llegado el momento, acaso acentúe más su oposición a la obra reformadora que ha emprendido el Gobierno de Asquith.

Pero si la voluntad del pueblo se les manifiesta adversa, los conservadores se resignarán a ser arrollados y la aristocracia sufrirá con paciencia a ser barrida de la dirección de los negocios públicos.

LOS JUDIOS EN RUSIA

Por un proyecto que se ha sometido a la Duma se va a quitar a los israelitas el derecho de enviar sus hijos a las escuelas del Estado. Tampoco podrán ejercer las profesiones de médico, de abogado, ó de maestro de escuela. Serán excluidos del Ejército y de todas las funciones administrativas.

Alejandro I abrió las escuelas públicas a los judíos. Alejandro II, que había libertado a los adscriptos a la gleba de su tradicional servidumbre, intentaba también dar estado civil a los israelitas, dándoles los mismos derechos que a los demás ciudadanos rusos, cuando fué asesinado. Los pogroms, con su acompañamiento de matanzas y de pillajes, no tardaron en estallar, costando la vida a millares de judíos, mientras que otros quedaron arruinados.

Durante el reinado de Alejandro III la condición de los judíos se empeoró en Rusia. Se les prohibió residir fuera de las ciudades y lugares comprendidos en el territorio especial que se les señalara en las provincias occidentales del Imperio; se les prohibió comerciar en domingos y los días de fiesta, según la religión ortodoxa. Con estas leyes esperábase que una parte de los judíos se convertiría, otra emigraría y la tercera se moriría de hambre.

Hasta ahora los israelitas estaban comprendidos en la ley del servicio militar obligatorio; pero para ellos estaban cerradas las escalas, no pudiendo, en ningún caso, obtener el grado de oficiales.

Ahora el partido de la derecha en la Duma se empeña en que se excluya de la milicia a los israelitas, aunque éstos, en filas, han prestado grandes servicios a Rusia en tiempo de guerra. También se les cierran las puertas de las escuelas.

Un viejo odio renovado, tantas veces saciado en sangre de judíos, los lanza a la vida social.

El error de Rusia será excluir a los israelitas también del ejercicio del comercio, como se proponen los conservadores parlamentarios.

No será esto lo malo. Lo malo será que se abra de nuevo la era sangrienta de los pogroms, con sus saqueos y sus bárbaras matanzas.

AMERICANISMO

Tiene importancia extraordinaria el acto celebrado en Washington inaugurando el edificio destinado a *bureau* internacional de las Repúblicas americanas. Sabido es que tiene por objeto esta Institución diplomática, creada por la Conferencia panamericana, centralizar todos los informes referentes a las 21 Repúblicas, a fin de estrechar los lazos de unión entre ellas. Es poner en curso la vieja doctrina de Monroe.

En la inauguración, el Presidente de los Estados Unidos, Mr. Taft, ha dicho que el expresado acto era el acto más trascendental, en el orden internacional, que se ha registrado desde hace muchos años. Al mismo tiempo ha añadido que confiaba en que si alguna diferencia surgiese entre dos países americanos, los restantes se empeñarían y a la postre conseguirían conjurar cualquier conflicto.

Se va a la pacificación de toda la América, acabando con las guerras sin motivo que a cada momento han venido estallando entre las Repúblicas vecinas. Conseguido este ideal, bien fácil será conseguir la penetración de todas ellas, formando una fuerza enorme con toda la América unida.

La higiene y el Municipio

ZARAGOZA. (Miércoles, noche.) Los inspectores médicos municipales han emprendido una enérgica campaña contra los comerciantes que vendan géneros en malas condiciones.

A los que contravengan las disposiciones higiénicas se les cerrarán los establecimientos.

¡Campaña plausible! ¡Decisión digna de loa! ¡Campaña merecedora de ser imitada!

Sin tener para nada en cuenta la proximidad a las elecciones, sin temores a contratiempos de ningún género, atentos únicamente a velar por la salud y por los intereses del vecindario, esos dignos médicos municipales de Zaragoza se proponen impedir la expedición de alimentos adulterados.

¡Bien hayan ellos, que tan exacta cuenta se han dado de su alta misión, que han comprendido que no solamente para curar enfermos estudiaron, sino que también deben velar para que la salud no peligre a causa de la codicia de algunos industriales!

Afortunados son los vecinos de Zaragoza, y con buena envidia los miramos los de Madrid, ganosos de poder adquirir mercancías en perfecto estado de salubridad, sin tener para ello que pagarlas cinco ó seis veces más caras de lo que valen.

Enviados mortales serán los zaragozanos dentro de poco tiempo, en tanto que los madrileños continuaremos comiendo el pan a medio cocer, las patatas húmedas, las legumbres apolladas, el aceite adulterado, la leche convertida en tóxico, el jamón varioloso y chorizos fabricados con substancias desconocidas.

Para estos nuestros males no hallaremos los habitantes de la corte remedio alguno, aunque con exceso contribuímos a pagar las atenciones de numeroso personal, que debería ser garantía de nuestra salud.

Y cuenta que no le culpa de todos estos males, pues de sobra conozco la labor realizada por el doctor Chicote en el Laboratorio municipal con el exclusivo fin de perseguir las adulteraciones en los artículos alimenticios.

Pero sus esfuerzos todos se estrellan contra la pasividad con que el Ayuntamiento mira tan importante cuestión. Los ediles de la corte ejercen su autoridad paternalmente para los industriales de mala fe y como iracundos *padrastros* con los demás vecinos paganos y pacientes.

Siempre encuentran disculpa las demasías y abusos de los explotadores; la diosa recomendación les cobija con su manto, y cuando más severos se muestran nuestros tenientes de alcalde, imponen una ridícula multa al industrial denunciado, dejándole en condiciones de proseguir su lucrativa tarea de envenenar al prójimo.

Consígnanse en el *Boletín* del Laboratorio municipal estrepitosas falsificaciones de alimentos y rarisimas veces la paternal autoridad de los tenientes de alcalde aplica las Ordenanzas municipales en aquellos contra quienes se formula una denuncia por un centro del propio Municipio.

Nadie les va a la mano a los adulteradores; quedan en perfecto derecho para proseguir explotando su lucrativa industria, y alcalde y concejales escuchan estoicamente las quejas del vecindario.

Pedirles que imiten la conducta de los médicos municipales de Zaragoza sería sobrada candidez, y ya nos conformaríamos los vecinos de la villa y corte con que el alcalde obligase a sus dependientes a cumplir con uno de los preceptos higiénicos recomendados por el Laboratorio.

Haciéndolo así cesarían los barridos de las calles sin previos riegos, y no volveríamos a contemplar esas oleadas de polvo que penetran diariamente en nuestros pulmones, con gran riesgo de la salud.

Y ya habríamos comenzado a practicar la higiene.

JOSE DE LA CORTE.

ECOS

Quando Mark Twain—el ilustre humorista yanqui que acaba de morir—era joven y la literatura aun no le había hecho rico, encontró un día en la calle a una buena señora cuya casa solían frecuentar los literatos pobres.

El aspecto de Mark Twain revelaba hondas desdichas; según todas las trazas, había pasado mucho tiempo sin comer.

Mark Twain llevaba una caja de cigarrillos en la mano.

—¿Qué hace usted?—preguntó la señora.

—Ya lo ve usted. Me mudo—contestó Mark Twain.

La caja de cigarrillos era todo su equipaje.

DIFICULTADES PARLAMENTARIAS

El Canciller de Alemania se pelea con los católicos

Una alianza.

BERLIN. El ministro de las Colonias, Dernburg, continúa siendo combatido por el Centro católico y gran parte de los conservadores.

Los periódicos afectos a ambos partidos le atacan rudamente, y de paso dirigen enérgicas censuras al canciller del Imperio, Bethmann-Hollweg, que siempre sale, en los debates del Reichstag, a la defensa del ministro.

La *Deutsche Tages Zeitung* dice que los últimos incidentes parlamentarios demuestran que la inmensa mayoría de los diputados desaprueban las Tratados concertados por Dernburg con las Compañías coloniales, y le dejan toda la responsabilidad de los mismos.

Luego dice que circulan rumores, según los cuales el canciller Bethmann-Hollweg piensa retirarse a la vida privada.

La *Germania* combate la política del canciller, y pregunta si se va a volver al sistema de bloques, a que era tan aficionado el Príncipe de Bulow.

«Si se pensara en eso—agrega,—no se podría contar con los ciento y pico de diputados católicos.»

La *Hamburger Nachrichten* reprocha a Bethmann-Hollweg no ser bastante conservador, y dice que la Cámara de Señores de Prusia debía rechazar el proyecto de reforma del sufragio.

La *Reichsbote* ha publicado un artículo que se titula: «¿Vamos a un cambio de cancelier?»

En dicho artículo se afirma que reina un gran descontento entre las derechas, y que Bethmann-Hollweg, queriendo contentar a todo el mundo, no ha contentado a nadie.

La Cámara de los Señores de Prusia ha aprobado el proyecto de reforma del sufragio en dicho Reino; pero esta victoria no mejora la situación del cancelier.

Los católicos se hallan decididos a rechazarlo cuando sea presentado al Landtag.

De todo esto puede deducirse que Bethmann-Hollweg, aborrecido de muerte por los elementos democráticos y socialistas de Alemania, lo es también por los conservadores católicos y protestantes.

Aquellos le acusan de ser demasiado reaccionario, y éstos de no serlo bastante.

Por todo eso, su situación es crítica y precisa de firmeza.

Ayer, los partidos nacional-liberal y populista acordaron aliarse y luchar juntos en las próximas elecciones.

Dicho acuerdo es de gran importancia.

PARA UN CENTENARIO

Antequera ha enviado una Comisión de personalidades distinguidas para elevar respetuosa súplica a S. M. el Rey, encareciéndole que se digne aceptar el nombramiento de gran protector del homenaje al capitán Moreno, a la vez que pidan al Soberano la señalada merced de recomendar al Gobierno protección para la obra patriótica del pueblo antequerano y que el acto de descubrir la estatua que ha de erigirse al español insigne sea solemnizado con la augusta presencia de Don Alfonso XIII, ó al menos con la asistencia de una representación especial del jefe del Estado.

También ostentan los mandatarios de Antequera la representación oficial de aquel Ayuntamiento, como concejales que son del mismo, para pedir a S. M. se sirva recomendar a su ministro de la Guerra que, al instalarse en la provincia de Málaga las tropas que han de permanecer a la expectativa de la cuestión africana, se destine un batallón a aquella ciudad, utilizándose así el hermoso cuartel que ésta posee, y que, en caso necesario, se halla dispuesta a ceder al ramo de Guerra, después de hacerle las reparaciones que se consideren precisas.

Al formular esta Comisión tales pretensiones, demuestra con ello el vivo cariño y perseverante amor que siempre ha sentido Antequera por el Ejército.

La importancia de una población de 30.000 almas, su excelente situación estratégica por hallarse muy próxima a Bobadilla, punto de confluencia de las líneas férreas de Andalucía, y la circunstancia de existir en ella un cuartel sin aplicación adecuada, justifican en todo caso el establecimiento de una guarnición.

S. M. el Rey ha recibido en audiencia a la Comisión del Ayuntamiento de Antequera. El Monarca aceptó gustoso el nombramiento de gran protector del centenario del capitán Moreno, ofreciendo recomendar al Gobierno cuanto se relaciona con el homenaje que prepara la ciudad cuna del heroico mártir. Al descubrimiento de la estatua que ha de erigirse asistirá representación especial del Rey, si no pudiera concurrir personalmente Don Alfonso. Probablemente hará los honores fuerza del regimiento de Melilla, a que perteneció el invicto infante.

El Soberano tomó también informes sobre las condiciones del cuartel que existe en Antequera, y que la ciudad se halla pronta a ceder al ramo de Guerra, una vez que se hagan cuantas reparaciones sean precisas para dar cabida a un batallón.

Los comisionados salieron satisfechísimos de su entrevista con S. M., y admirados del conocimiento que tiene de la importancia de Antequera y su situación estratégica.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

«VAUDEVILLE» EN ACCIÓN

EL FALSO ZEPPELIN

BERLIN. En Veilbourg se ha desarrollado un suceso interesantísimo. Un maestro de escuela que llegó hace pocos días a aquella población tiene un gran parecido con el conde de Zeppelin, por quien tanto entusiasmo sienten los alemanes. Así, no fue raro que algunas personas que conocían al conde de Zeppelin vieran al maestro de escuela en la calle y le confundieran con él.

La fausta nueva de la presencia del inventor de los dirigibles en Veilbourg corrió pronto por la población, y las personas más significadas de la localidad dirigieron al hotel donde se alojaba el maestro de escuela, a quien saludaron con las más apasionadas frases de respeto y de admiración.

Al principio, el hombre mostró su asombro y quiso sustraerse modestamente a aquellos homenajes inmerecidos; pero ello sirvió sólo para que se asegurara que el conde de Zeppelin guardaba el incógnito y el pueblo entero entrara en mayores ansias de homenajearle.

Cuando el maestro de escuela salió a la calle, multitud se agrupaba a su paso y prorrumpan en delirantes aclamaciones. El hombre es débil, y el pobre maestro de escuela, que siempre vivió en la oscuridad y por todas partes pasó inadvertido, empezó a tomar el gusto a la gloria.

Puesto que todos se obstinaban en que era Zeppelin, ¿por qué no había de serlo?

Le invitaron a visitar el Ayuntamiento, y aceptó una invitación tan amable. Todas las altas personalidades de Veilbourg se congregaron en la Casa Consistorial, donde se pronunciaron elocuentes discursos, y el maestro de escuela fue obsequiado con un lunch espléndido.

Por los pícaros reporters telegrafaron a todas partes las noticias de aquellas ovaciones, y una rectificación oficial descubrió el engaño.

La Policía procedió a detener al suplantedor, y allí fue Troya. La opinión pública se puso resueltamente de parte del falso Zeppelin y en contra de la Policía.

Las ovaciones se renovaron con mayor entusiasmo, y la autoridad necesitó Dios y ayuda para llevarse detenido al maestro de escuela, cuya popularidad está ya en camino de igualar a la del famoso capitán de Koepenick, que realmente es uno de los ídolos de los yanquis.

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

Los musulmanes.

LA CANEA. Los diputados musulmanes manifiestan el propósito de no asistir a la primera sesión de la Asamblea Nacional, por tener que ser abierta ésta en nombre del Rey de Grecia.

El proyecto del veto.

LONDRES. En el proyecto de ley referente al veto de la Cámara de los Lores se estipula que toda ley de Hacienda adoptada por los Comunes que no lo estuviere por los Lores, será sometida a la sanción real un mes después de presentada en los Comunes, siendo aplicable inmediatamente después de sancionada.

El Parlamento turco.

CONSTANTINOPLA. La Cámara de diputados ha discutido hoy la parte del presupuesto referente a la lista civil de la familia imperial, negándose, a pesar de la oposición del Gobierno, a conceder pensiones a los esposos de las Princesas imperiales. Con tal motivo, ha dimitido el ministro de Hacienda, Qjavid-bey; pero se ha negado el gran visir a aceptar la dimisión, por querer promover otro debate en la Cámara sobre el asunto y plantear la cuestión de confianza.

Los albaneses se someten.

SALONICA. Las tropas turcas han rechazado a los rebeldes, ocupando un desfiladero entre Kacanik y Elieschar.

Ha habido un cambio en la actitud de la Alta Albania, por cuanto limitan ahora los arnautas sus reclamaciones a que se les disminuya los impuestos.

Las poblaciones de Dikora e Ipek han declarado solemnemente que reconocen al Sultan.

Tribunales

Sarah Bernhardt y Bataille.

PARIS. El ilustre dramaturgo Henri Bataille, que hace pocos días obtuvo un gran éxito literario en la Comedia Francesa con un poema dramático, *Songe d'un soir d'amour*, acaba ahora de obtener otra victoria sensacional, no en el teatro, sino en los Tribunales.

Hace algún tiempo dimos cuenta al lector del proceso pendiente entre Sarah Bernhardt y Henri Bataille.

El dramaturgo firmó un contrato con la genial actriz, comprometiéndose a entregarle un arreglo en verso del *Fausto*, de Goethe. Efectivamente, en 1907, Bataille había escrito y entregado su obra.

Sarah Bernhardt empezó a ensayarla, y aun hizo grandes gastos para ponerla en escena. Pero, de pronto, la insignie trágica cambió de parecer y se negó a hacer el drama, fundándose en que duraba mucho y en que era irrepresentable, a su juicio.

Ahora bien, en el contrato firmado había

una cláusula, en virtud de la cual el contratante que faltara a lo convenido debía pagar al otro una indemnización de 20.000 francos. Bataille reclamó esta indemnización. El Tribunal de primera instancia desestimó la demanda del dramaturgo y condenó a éste a pagar 10.000 francos a Sarah Bernhardt, como compensación de los gastos que le había obligado a hacer.

Apeló Bataille, y el Tribunal de apelación ha revocado la sentencia y ha condenado a Sarah Bernhardt a pagar la multa de los 20.000 francos a Bataille y devolverle el manuscrito de *Fausto* antes de ocho días. La trágica ilustre, obligada a soltar el dinero, ha hecho un gesto trágico de indignación, un gesto incomparable, como ella sola sabe hacerlos en el mundo.

LAS LUCHAS SOCIALES

Huelga terminada.

PITTSBURG. Ha terminado la huelga de los mineros de las Empresas carboneras de este distrito.

Unos 40.000 mineros reanudarán el trabajo el próximo lunes, habiendo conseguido un aumento de jornal.

Dados de baja.

MARSELLA. El secretario de la Federación de los Matriculados de Mar, Rivelli, promotor de la última huelga, ha sido dado de baja en los cuadros de la llamada inscripción marítima por no haber navegado desde el año 1905.

VUELVE DE LA INDIA

El feldmariscal Kitchener regresa a Inglaterra

Lo que ha hecho.

LONDRES. Los periódicos dedican largo espacio a reseñar la llegada del feldmariscal lord Kitchener, que viene de la India después de haber organizado aquel ejército.

En Southampton, donde desembarcó, se le ha hecho una entusiástica acogida. Inmensa muchedumbre aclamó en el muelle e infinidad de Comisiones le saludaron.

En Victoria Station sucedió lo mismo. Kitchener ha pasado ocho años en la India, el Oriente y Australia.

En la inmensa península indostánica ha llevado a cabo una labor gigantesca. Durante siete años ha estado trabajando en la reorganización del ejército angloindio, para hacer de él un verdadero instrumento de guerra.

The Times publica un largo artículo de su redactor militar, en que se estudia lo que Kitchener ha hecho en la India desde 1902, año de su llegada.

Su primer cuidado fue descentralizar el Ejército, creando nueve divisiones territoriales con jefes dotados de poderes plenos.

Esta primera reorganización fue abolida en 1907. Kitchener abolió el sistema divisionario y creó dos Ejércitos, denominados del Norte y del Sur, compuesto el primero de cinco divisiones y de cuatro el segundo.

La idea dominante de sus planes fue hacer el Ejército fácilmente movilizable, tanto para la vigilancia interna del país, como para la defensa de las fronteras del Noroeste.

La inteligencia angloindia disminuyó los peligros de conflictos exteriores, pero el movimiento nacionalista indio obligó a las autoridades británicas a hacer frente a complicaciones de nuevo orden.

Kitchener deja el Ejército angloindio más fuerte, instruido, armado, pagado y contento que le encontraba.

Su viaje de regreso a Londres ha durado un año. Ha vuelto por Australia y Nueva Zelanda, y en ambas colonias autónomas ha revistado los contingentes voluntarios.

En Nueva Zelanda maniobraron ante él 3.000 voluntarios, orgullo de la colonia. Sus jefes preguntaron a Kitchener qué le habían parecido aquellos batallones, y el feldmariscal, con su rudeza acostumbrada, contestóles:

«Esos voluntarios son hombres físicamente admirables; pero como soldados valen muy poco.»

Ha aconsejado a los Gobiernos australiano y neozelandés unan sus esfuerzos para constituir un Ejército de defensa homogéneo y fuerte.

Kitchener ha sido nombrado por el ministro de la Guerra comandante en jefe de las fuerzas militares inglesas del Mediterráneo.

Residirá en Malta y vendrá de vez en cuando a Londres para tomar parte en las deliberaciones del Consejo de Defensa Imperial, a que pertenece.

VIDA SPORTIVA

En honor de Paulhan.

LONDRES. El Daily Mail ha dado hoy un almuerzo en honor de Paulhan, asistiendo, entre otras personalidades, el duque de Argyll y el embajador de Francia.

A los postres le fue entregada al vencedor del raid Londres-Manchester una cajita, artísticamente labrada, conteniendo un cheque de 10.000 libras esterlinas.

A Mme. Paulhan y a la madre y hermana de Graham White ofreció el Daily Mail sendos, hermosos ramos de flores.

Paulhan y White fueron muy aclamados.

VICTORIA TURCA

Terrible batalla en los desfiladeros de Katchanik

Aumento de efectivos.

CONSTANTINOPLA. La batalla librada en los desfiladeros de Katchanik ha durado tres días y ha sido sangrienta.

Han tomado parte en ella trece batallones turcos con ocho baterías de montaña y unos ocho mil albaneses, perfectamente armados.

El generalísimo de las tropas turcas en Albania, Chetket Pachá, atacó los desfiladeros con diez batallones y cinco baterías.

Los albaneses habían levantado a su entrada una verdadera muralla de rocas.

Además ocupaban todas las alturas dominantes.

La posición era difícilísima de tomar, y así lo experimentaron los turcos a su costa.

Tres veces hanzaronse en columna cerrada al asalto de la barrera rocosa donde los arnautas se habían hecho fuertes, y otras tantas fueron rechazados con pérdidas considerables.

Los rebeldes hacían un fuego espantoso y además descargaban enormes pesaosos, que, rodando por los flancos de las montañas, aplastaban a los desgraciados soldados de Turquía.

Cheket Pachá, viendo que el desfiladero no podía ser tomado por la fuerza, recurrió a la maña.

Dió orden a la guarnición de Uskub que enviase tres batallones con artillería a la salida del desfiladero, para rogar entre dos fuegos a los defensores de éste.

Con objeto de distraerlos, ordenó varios falsos ataques y cubrió de proyectiles las alturas que dominan la posición.

Por último, anteayer por la tarde, la columna salida de Uskub atacó por la espalda a los albaneses.

Dicha columna había tenido que sostener rudos combates con las bandas que merodean entre Uskub y Mitrovitz.

Pero, gracias a la artillería, las derrotó y pudo llevar a cabo el peligroso movimiento ordenado por el generalísimo.

Cuando éste oyó el cañoneo de la columna salida de Uskub, formó cuatro columnas con sus tropas.

Una de ellas penetró en el desfiladero audazmente.

Otras dos, protegidas por los cañones, escalearon las alturas dominantes.

La última, que formaba la reserva, esperó arma al brazo el resultado del triple ataque.

Este tuvo un éxito feliz. Los arnautas, viendo que les iban a encerrar en el desfiladero, donde no tendrían más remedio que rendirse, taparon como gatos por los flancos de las montañas y huyeron veloces bajo los fuegos cruzados de las columnas turcas.

Dejaron más de quinientos muertos y heridos y algunos prisioneros.

Esta victoria ha costado a los turcos mucha sangre; pero se cree que contribuirá eficazmente al quebranto de la insurrección.

El Gobierno turco ha acordado aumentar a 90.000 hombres el contingente de sus tropas en Albania.

Los rebeldes, cada vez más convencidos de que no pueden luchar en campo abierto con las tropas regulares, multiplican sus bandadas.

La guerra de guerrillas comienza en todos los vilayatos insurreccionados.

La lámpara «OSRAM» es, sin disputa alguna, la mejor lámpara de filamento metálico, reconocida en el mundo técnico como la más sólida y de menos consumo.

Concesionario en España: León Ornstein, Mariana Pineda, 5, Madrid.

LO DE ETIOPÍA

LA EMPERATRIZ TAITÚ

El corresponsal de *El Seculo*, de Milán, en Addis Abeba, capital de Abisinia, ha enviado a su periódico la siguiente información interesante acerca de la Emperatriz Taitú:

«Después de la solemne manifestación del Alhuma, la Emperatriz estaba caída. Pero aun parecía fuerte y amenazadora. El último golpe acaba de dársele el Consejo del Estado.»

«Ya referí anteriormente cómo se refugió Taitú en la iglesia y cómo, en una escena de opereta, fue inducida por el clero a que abandonara la protección del templo y regresara al pabellón del Negus.»

«Cuando se consiguió que traspusiera los umbrales de la iglesia, el Gobierno pensó que convenía no dejarla huir. Si volvía de nuevo a la iglesia, que en Abisinia es considerada como asilo inviolable, el Gobierno tendría un disgusto.»

«A la puerta del templo se puso una guardia de probada fidelidad, y la Emperatriz, desde aquel día, no pudo repetir su pequeña farsa.»

«Entonces tuvo ella otra genialidad. Puesto que la religión ya no bastaba a protegerla, podría servirle Europa, aquella Europa de que hablaba, cuando fué poderosa, en tono de burla. Y dirigió una nota al ministro de Francia, que representaba—por su carácter de decano de los diplomáticos residentes en Addis Abeba—Europa en Etiopía. En la nota se quejaba de los agravios que le habían sido inferidos y solicitaba explícitamente la tutela de las Potencias.»

«Pido—escribía la Soberana—que me sea garantizado el libre regreso a mi país de origen, acompañada por una escolta de honor, de mi exclusiva dependencia; pido igualmente que se me garantice la inviolabilidad de mi persona, de mi domicilio, de mi patrimonio.»

«Sería exagerado afirmar que el ministro de Francia se cayó de las nubes ante tal demanda de intervención por parte de la Emperatriz Taitú. Pero seguramente quedó maravillado, y después de haber convocado a los demás diplomáticos, respondió, amable y caballerosamente, pero con mucha claridad, que sentía no poder hacer nada, «porque la representación extranjera no debía mezclarse en la política interior de Abisinia.»

«Naturalmente, el Gobierno etíope—es decir, el Regente, Tessama—fué advertido de la moción de la Emperatriz. Y el *ras* Tessama, con rapidez inusitada en las costumbres de Etiopía, reunió el Consejo del Estado.»

«La sesión del Consejo fué de las más solemnes. Intervinieron los *ras*, los altos dignatarios, los personajes autorizados.»

«Presidía Tessama, en nombre y por delegación del Emperador.»

«La Soberana, convocada al efecto, no se presentó; pero envió, como defensores suyos, a un núcleo de sacerdotes.»

«El más fervoroso de éstos tomó la palabra, y después de un humilde discurso, presentó la siguiente fórmula:

«El pueblo de Etiopía jura que, después de la muerte del Negus Menelik, nadie podrá tocar a la persona ni los bienes de la Emperatriz.»

«El Consejo examinó la fórmula y la rechazó, con el fallo siguiente:

«Su Majestad la Emperatriz, al ponerse bajo la protección de las legaciones europeas, ha perdido todos los derechos a especiales miramientos, pues el paso que ha dado ha sido tal, que ha indignado, con justicia, al pueblo abisinio, y equivale a un acto de traición a la independencia de Abisinia. Por lo cual, el Consejo del Estado no puede tomar en consideración la solicitud de S. M. la Emperatriz hasta que ésta no haya procedido a retirar la nota de protesta dirigida a las legaciones y depositar la carta que dirigió a los representantes europeos.»

«Cuando terminó la sesión todos comprendieron que la Emperatriz se había hundido para siempre.»

«Actualmente Taitú, triste, llena de amargura, con un séquito de mujeres resignadas, hállese encerrada cerca de la estancia donde Menelik espera su última hora.»

«De cuando en cuando la Emperatriz pregunta por alguno de sus favoritos, los que antes mandaban en el Ghebi y en todo el Imperio, y tiene el silencio por respuesta.»

«La soberbia dominadora ha sabido al fin que todos sus favoritos están encadenados.»

Añade el corresponsal que el *ras* Tessama en persona le ha manifestado que Menelik está bien de salud.

Tenéis vosotros la culpa de que nuestro niño esté delicado y enfermo; alimentado con NESFARINA y lo veréis sano y robusto.

AMERICA LATINA

La prosperidad del Brasil.

RIO JANEIRO. El importe de la llamada caja de conversión alcanzará dentro de poco la cantidad de 20 millones de libras esterlinas, que es el maximum fijado por la ley para el cambio de 15.

El Gobierno no insistirá cerca del Congreso para que se fije otra tasa de cambio.

Por su parte, el Presidente, Sr. Nilo Pecanha, considerando que la prosperidad del Brasil es debida, sobre todo, a la estabilidad del cambio, aconseja se eleve a 16 dicha tasa, siendo probable que la misma sea aprobada por el Congreso.

Este se reunirá el próximo día 3 de mayo. Se espera con gran interés el mensaje del Sr. Pecanha.

El documento dará cuenta extensamente de la administración del Presidente de la República durante el tiempo que desempeñó su mandato.

El teatro en el extranjero

HABANA.—En el teatro Alhisu han debutado con éxito grande la primera triple Matilde Rueda y el actor cómico Luis Escrivá.

BUENOS AIRES.—Con la zarzuela en tres actos *La tempestad* ha debutado en el teatro Olimpo la compañía que dirige el maestro García.

La compañía fué muy bien recibida, siendo aplaudidísimos todos los artistas.

—En el teatro Buenos Aires ha debutado la compañía que dirige el notable escritor don Ramón del Valle Inclán, y en la que figuran los siguientes artistas:

Josefina Nestosa, Sofía Alverá, Josefina Blanco, Concepción Aznar, Juana Zapata, María Anaya, María y Elisa Méndez, Carmen Fernández y Virginia Nevaes, y los actores José García Aguilar, Emilio Mesejo, Federico Llorens, Fernando y Alberto Morales, Juan Palacios, Luis Peña, Rafael Requena y otros.

Todos los artistas fueron ovacionados, lo que hace suponer que la temporada será brillante y provechosa.

HABANA.—En el teatro Alhisu se ha estrenado con excelente éxito la zarzuela *El ometo Halley* a los ochavos.

El Presidente de Venezuela

CARACAS. El Congreso de Venezuela ha elegido Presidente de la República al señor general Juan Vicente Gómez por el periodo legal de cuatro años.

El general Gómez fué el hombre que presidió y encauzó el gran movimiento nacional de protesta que acabó con la presidencia del general Castro.

El nuevo Presidente goza de un gran prestigio en el país y ha logrado agrupar a su alrededor a los hombres más eminentes de todos los partidos, lo que garantiza una situación duradera y próspera en esta noble República.

Nuestros servicios de viajes

VIAJES A PARÍS

La primavera señala para la gran ciudad de París el comienzo de la temporada de fiestas y esplendores, que no termina hasta los últimos días de junio.

Durante ella, las fiestas se suceden y pululan por el bulevar los extranjeros ricos y elegantes llegados a miles de todas las partes del mundo, con objeto de conocer la gran metrópoli francesa y gozar de los placeres con que les brinda seductora.

Para facilitar el viaje a París, la estancia en esta capital y su visita detallada, hemos montado un servicio especial en beneficio de nuestros lectores, servicio que les asegurará la excursión en las más ventajosas condiciones posibles de confort y de precio.

No organizamos viajes por grupos, sino particulares, con duración facultativa dentro del plazo de un mes.

Los que lo deseen podrán aprovechar su estancia en París haciendo un viaje a Londres y utilizando también para ello nuestros servicios especiales.

Necesitamos para dar los precios, que al escribirnos se nos indiquen:

1.º La clase del billete que se desea.

2.º El número de personas que hayan de hacer juntas el viaje.

3.º La época elegida.

4.º El tiempo disponible.

5.º La categoría del hotel, con arreglo a las indicaciones que siguen:

(A., lujo; B., confortable; C., segunda clase.)

Y todos los demás datos que sean juzgados necesarios.

Estos informes deben ser pedidos al Servicio de Viajes Prácticos de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7, Madrid.

Este diario no pertenece al Trust.

AVISOS ÚTILES.

UNA COPITA DE RHUM si es **NEGRITA** ES EL MEJOR DIGESTIVO

«La Funeraria», Preciados, 20. Teléfono 295. No pertenece al trusta funerario.

CATARROS-TOS

Jarabe de Heroína (BENZO-CINAMICO) del Dr. Madariaga.

AGRADABLE y eficaz remedio para los catarrhos recientes y crónicos, tos, resaca, fatiga y expectoración consiguientes, y auxiliar insuperable de los diferentes tratamientos para la curación de la tuberculosis, según numerosos testimonios facultativos.

Envase, 3 pesetas.—Plaza de la INDEPENDENCIA, número 10, Madrid, y principales Farmacias de España.

TUBERCULOSIS

Patentes nacionales y extranjeras.—R. Rivad, agente de la Asociación oficial, y Marcas SAN LORENZO, 3, MADRID

SIDRA VERETERRA Y CANGAS Preferida por cuantos la conocen.

OBLIGACIONISTAS DE DURO-FELGUERA Celebrarán reunión, para asuntos de gran importancia, el 3 de mayo próximo, a las 3 de la tarde, en su domicilio, Lox Madrazo, 14.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

ELECCIONES EN PROVINCIAS

Las candidaturas de Barcelona.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) Los candidatos de los diversos partidos que lucharán por Barcelona en las próximas elecciones han causado una gran decepción.

Después del tiempo invertido en la confección, creíase que los diversos partidos, en especial el nuevo republicano único, pondrían ombres de altura y prestigio reconocido.

Lejos de ser así, en todas ellas figuran personajes de escaso relieve, y aun desconocidos de la multitud.

La impresión general, al hacerse públicas las candidaturas, ha sido la de que ningún partido confía triunfar por mayoría.

En la regionalista figuran Cambó, que se presenta al propio tiempo por La Bisbal, y el marqués de Camps, que será elegido senador por la Económica, caso de salir derrotado.

En la del partido republicano único figuran dos personas sin significación política alguna: el notario Sr. Soldevilla, el médico Sr. Torruella y el literato Sr. Zulueta, elegido concejal en 1905, cargo del que no tomó posesión.

En la radical figuran Sol y Ortega, que no admite la designación; el americano D. Toribio Sánchez, cuyo nombre por primera vez suena, y Emiliano Iglesias, actual concejal.

No es de extrañar, pues, que no exista en las masas, en la actual lucha electoral, ni el apasionamiento y excitación que en las anteriores, á pesar de las polémicas que se suscitan, especialmente entre lerrouxistas y nacionalistas, y éstos y los de la Liga.

Presencia de candidatos.

La presentación de los candidatos de la derecha se celebrará hoy en el Centro Conservador á las nueve y en el Comité de Defensa social, á las diez; mañana, en el Círculo Integrista, y por la tarde en el Carlista.

Durante la semana próxima, la coalición de las derechas celebrará cinco mítines diarios.

Los izquierdistas.

BARCELONA. (Sábado, noche.) Los izquierdistas han comunicado á los candidatos de la coalición de las derechas que no entrarán en ella si los candidatos no se comprometen antes á mantener puntualmente, cuando sean diputados, las instrucciones dadas por el cardenal Aguirre, aprobadas en los Congresos de Burgos y Compostela.

Cambó.

El Sr. Cambó ha declarado anoche en la Liga que en el caso de salir diputado por Barcelona y La Bisbal, optaría por este último distrito.

En Zaragoza.

ZARAGOZA. (Sábado, tarde.) Se encuentran en esta ciudad todos los candidatos á diputados á Cortes por los distritos de esta provincia y la circunscripción, para asistir mañana al acto de la proclamación.

Comunican de Ambel que al ir en automóvil por la carretera de Gallur á Agreda el candidato por Tarazona, D. Cándido Lamana, se encontró con una fila de piedras, puestas con intención, sin duda, de hacer volcar el automóvil.

Han sido detenidos como presuntos autores Santos Pellicer y Francisco y Juan Jiménez. Una agresión y un motín.

CORDOBA. (Sábado, noche.) En la Carriata, pueblo de esta provincia, al terminar un mitin, en que habló el candidato republicano D. Emilio García López, dos vecinos marchaban por la calle vitoreándose.

Salieron al encuentro dos guardias municipales y un sereno, y les agredieron, los dos primeros con los sables, el último con el chuzo.

Uno de los dos referidos sujetos, llamado Antonio Martínez, resultó herido, y se encuentra en estado grave.

La noticia de la agresión dió por resultado que el pueblo se amotinara.

Deteniendo á los agresores logró la Guardia Civil calmar los ánimos.

Ha llegado á esta capital una Comisión de vecinos de La Carlota para protestar de la conducta del alcalde de aquel pueblo.

Con tal objeto ha visitado las Redacciones de los periódicos locales.

En La Línea.

LA LÍNEA. (Sábado, noche.) Con resultado satisfactorio para el candidato republicano Sr. Ventura ha sido efectuada la antevotación.

En San Sebastián.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) Ha llegado el candidato monárquico D. Manuel Lizasoain. Le han recibido muchos conservadores.

Entre los liberales ha producido gran revuelo la lucha electoral que se ha planteado en la circunscripción.

Muchos de ellos han solicitado que el partido se reúna en asamblea, por no estar conformes con apoyar al candidato republicano.

Los candidatos de las derechas.

BARCELONA. (Sábado, noche.) Los candidatos de la extrema derecha han visitado al obispo de la diócesis, quien, al despedirlos, les dió la bendición.

En Quintanar.

QUINTANAR DE LA ORDEN. (Sábado, noche.) El candidato demócrata Sr. Toda continúa recorriendo los pueblos del distrito, en todos los que es objeto de grandes atenciones y muestras de adhesión, que le auguran un brillante éxito electoral.

En Villafranca de los Caballeros, El Toboño, Quero, Corral de Almaguer, Cabezarame, Villanueva de Alcaudete y Miguel Es-

teban, obtuvo D. José de Toda una entusiasta acogida.

Además de estar emparentado con las principales familias del distrito, cuenta el Sr. Toda con muchas y valiosas relaciones personales, por cuyo motivo se considera asegurado su triunfo.

En Valencia.

VALENCIA. (Sábado, noche.) Ha circulado el rumor de que la candidatura de senadores por Valencia la formarán D. Rafael Sarthou, D. Carlos Testor y D. Juan José Domínguez, todos liberales.

Falta un lugar que, según se dice, se reserva para dar colocación al derrotado por algún distrito.

También se dice que podría ser reservado ese lugar para un carlista.

Asegúranme personas que tienen motivo para saberlo que las noticias que acabo de comunicar, aunque sean rectificadas oficialmente, son ciertas.

Ha marchado á Madrid D. Rodrigo Soriano, para asistir al mitin que los candidatos de la alianza republicano-socialista darán mañana.

Y mañana mismo, por la noche, volverá á salir para Valencia con los Sres. Pérez Galdós é Iglesias, para dar aquí un mitin de propaganda electoral el lunes.

VALENCIA Y LA EXPOSICIÓN

El ferrocarril directo.

VALENCIA. (Sábado, noche.) En el salón grande de la Alcaldía se ha reunido esta mañana la Comisión especial de concejales, designada para gestionar la realización del tren directo á Madrid.

El alcalde ha dado cuenta del término del plazo de presentación de los proyectos y de haberse presentado dos.

La Comisión, por unanimidad, acordó mostrar su satisfacción por este resultado y dirigirse al Gobierno para conocer oficialmente la presentación de los dos, y, una vez conocido, que se gestione se practique la comprobación en el plazo más breve posible.

La Comisión acordó también no mostrarse interesada por ninguno de los dos proyectos, sino solicitar del Gobierno que ordene la confrontación de ambos para ver cuál de los dos resulta más beneficioso para los intereses generales.

Asimismo se acordó telegrafiar en este sentido á los Sres. Canalejas y ministro de Fomento para que activen la confrontación dicha y la realización de los preliminares necesarios para comenzar las obras.

En este sentido ha telegrafiado esta tarde el alcalde, Sr. Ibáñez Rizo.

En la Comisión se ha reunido también la Comisión de diputados provinciales encargada del mismo asunto, tomando idénticos acuerdos.

Tiro de picción.

VALENCIA. (Sábado, noche.) Han llegado los sportmen valencianos que fueron á tomar parte en las tiradas de picción recientemente celebradas en Sevilla.

Han manifestado que entre las tiradas de Madrid y Barcelona acudirán en la primera quincena de mayo á esta capital tiradores de Sevilla, Jerez, Cádiz y Madrid, y serán organizadas aquí cinco tiradas extraordinarias.

Moros leales.

Seguramente mañana, en el mixto de Barcelona, que llega á las cinco de la tarde, vendrán los káides moros que han permanecido algunos días en la capital de Cataluña.

Entre los festejos que se les prepara figura un lunch, que se servirá en casa del general Garrido.

En la Exposición.

El recinto de la Exposición ha estado hoy animadísimo.

Ha comenzado á funcionar el cinematógrafo gratuito.

Al anochecer ha sido disparado un castillo de fuegos japoneses, con regalos para los niños.

Final de una vista.

En esta Audiencia ha terminado la vista de la causa seguida contra Vicente Marí por haber dado muerte á su hermana.

El veredicto del Jurado ha sido de culpabilidad, y el Tribunal de Derecho ha condenado á Vicente á la pena de veinte años de reclusión temporal.

Su mujer ha sido absuelta libremente.

SUCESO TRAGICO

OTRA VÍCTIMA DEL COMETA

VALENCIA. (Sábado, noche.) En esta capital ha impresionado la noticia de un trágico suceso ocurrido en Torrente.

Se declaró un incendio en una fábrica de orujo, situada en las afueras de dicho pueblo, y al ver los resplandores del siniestro una mujer que venía preocupada por los fatídicos augurios del cometa de Halley, creyó desde luego que había llegado el momento de la catástrofe astronómica.

Sorprendida por el fenómeno salió dando gritos desesperados y diciendo: «¡El cometa «amos» mata!... ¡Perdó, Señor!».

Y cayó al suelo presa de un ataque fulminante.

Cuando el sereno y un transeunte acudieron era ya cadáver.

La fábrica incendiada pertenecía á D. José Navarro.

Se calcula en 30.000 duros las pérdidas sufridas.

DESDE VALENCIA

El marco de la Exposición

Los valores que antecieron al día de la inauguración han sido sustituidos por una temperatura fresca, grata, respirándose un aire que tiene las emanaciones saludables de la mar cereana y las caricias de los suaves perfumes de los vecinos jardines, de los próximos sembrados de la vega, campos de esmeraldas en floración vigorosa.

Abril se despidió sin haber abusado de su lluviosa sinonimia. Abril nos deja un tiempo incomparable, que no comprenden los que no lo disfrutaron. Un tiempo ideal para los residentes en aquellas provincias, en aquellas comarcas donde el termómetro siempre está en actitudes desconsoladoras, cantando gradaciones que asustan á quien no las padece. Un tiempo delicioso bastante á compensar los estragos hechos por los frios en las naturaleza débiles ó castigadas por esas enfermedades que ce nutren de los organismos vendidos por la crudeza de los hielos y de los aires que bajan de las sierras con rachas de ventisca y besos de muerte.

Por eso hemos visto que los primeros trenes especiales han traído, entre sus ocho mil viajeros por día, cientos y cientos de enfermos de frío, que es una de las peores clases de enfermedades conocida; y hay que ver, en los contados días que aquí llevan, el cambio radical operado en su aspecto y estado general; ha entrado en sus pulmones el bálsamo de esta tierra, se ha deshecho las ropas de abrigo que los amodorraban, y dijérase que resucitan con la suprema alegría de los que en tal resurrección descreían con todo y soñarla continuamente como su esperanza única.

Si á los encantos y atractivos naturales agregamos los que el ingenio dispone y en el programa de la Exposición se hallan consignados, tendremos que se halla circuida por un marco tal que bien pudiera por sí mismo suplir con las suyas propias las excelencias del cuadro hermoso que rodea.

Aun resuenan los ecos divinos de la Sinfónica Madrileña, y ya ensayan otros músicos sus primeros y novedades. Los fuegos artificiales japoneses diarios serán una sorpresa para los aficionados á la pirotecnia, y tendrán por contera una suelta de aerostatos, japoneses también, que llamarán mucho la atención.

El martes se celebrará el coñillon con que el Gran Casino obsequia á la oficialidad que tomó parte en el Festival Militar en honor del Rey.

El jueves será inaugurado el Teatro de Varietés, que lo será verdaderamente por haber sido contratadas las estrellas más salientes del género.

Después Chibabotti, con sus fuegos luminosos, desconocidos en España, deleitará á los visitantes de la Exposición mientras que son últimos los preparativos de la semana de aviación, de la automovilista, del concurso hípico, etc., etc.

De modo y manera que el forastero, sin entrar aún en la visita escueta de la Exposición, limitándose á gozar de lo que se respira y se ve y se oye, tiene motivos suficientes para felicitarlo de haber venido, y su ejemplo induce á muchos á venir, y la formación de la consiguiente colonia no se hará esperar, constituyendo una de las notas más típicas de la Exposición y una de las más gratas demostraciones de la hospitalidad valenciana, de la afabilidad de esta tierra, donde las mejores flores y los mejores frutos no están sólo en los jardines y en los cultivados campos de la vega, sino en los sentimientos y en las obras de sus moradores.

X. X.

EL 1.º DE MAYO

En Valencia.

VALENCIA. (Sábado, noche.) La fecha del 1.º de mayo será solemnizada aquí por el elemento obrero, en la forma acostumbrada.

Esta noche, como siempre, se ha celebrado en la Casa del Pueblo una cena popular, asistiendo cerca de dos mil comensales.

Luego ha habido serenata por la banda municipal, frente al edificio, que aparecía muy engalanado.

Mañana, á las diez de la misma, se celebrará un mitin en el teatro Pizarro y, seguidamente, una manifestación para llevar al gobernador civil las conclusiones que sean aprobadas en aquel acto.

Por la tarde, una jira á «El Progreso Pescador», en la playa de Levante, reuniéndose los socios en la scursal que en el Grao tiene la Casa del Pueblo.

Estos darán otro mitin á las once de la mañana.

Hará uso de la palabra, entre otros oradores, el Sr. Azzati.

En el teatro de la Marina habrá, por la noche, función teatral, también dedicada á solemnizar la fiesta del trabajo.

En Vitoria.

VITORIA. (Sábado, noche.) La Fiesta del Trabajo la celebrarán mañana los obreros de esta población con un mitin y una jira campestre.

DESDE MELILLA

TELEGRAMA OFICIAL

MELILLA 30. Comandante en jefe á ministro Guerra:

Han embarcado para Málaga en vapores «Alicante» y «Delina» cuartel general segunda división con un general, un jefe, 5 oficiales, 20 tropa, 16 caballos y 800 kilos equipaje; Cuartel general primera brigada con un gene-

ral, dos jefes, 9 tropa, 8 caballos y 900 kilos equipajes y regimiento Cuenca con cinco jefes, 42 oficiales, 1.185 tropa, 7 caballos, 72 mulos y 13 kilos material y equipajes.

No ocurre novedad.—Marina.

ANDALUCÍA

Los marqueses de Comillas.

CADIZ. (Sábado, tarde.) En el expresito llegaron los marqueses de Comillas, que vienen á despedir á la Infanta.

El delegado de la Transatlántica, Sr. Rodríguez Guerra, les presentó al alcalde, señor Toro, el cual dió las gracias al marqués por cuanto la Compañía favorece á Cádiz.

El marqués marchó al Alfonso XII, recibiendo pruebas de respeto de los obreros de mar que había en los muelles.

Fue recibido por el capitán Deschamps. Inspeccionó los trabajos hechos en el buque, elogiándolos. Actualmente se termina la instalación de la telegrafía sin hilos.

Los obreros que trabajan en el Alfonso XII saludaron con cariño á Comillas, á la marquesa y á las señoritas de Góll y Gil Becarri, que llegaron juntas al Alfonso XII.

Los moros.

CADIZ. (Sábado, noche.) Ha llegado la Embajada mora, siendo esperada por el gobernador civil, un coronel y el jefe de día, un teniente coronel.

Hacia tormenta, y no quisieron embarcar en el Numancia, que ya estaba preparado, marchando al hotel.

Otras noticias.

Ha llegado el Sr. Laviña, siendo esperado por muchos amigos.

—Ha zarpeado el Antonio López con rumbo á Cuba.

—Han llegado muchos viajeros, que se disponen á marchar en el Satrústegui á la Argentina.

—Comunican de Jerez que el diestro Jerezano mejora de sus heridas.

—Está lloviendo, lo que causa gran alegría á los labradores.

ARAGÓN

Noticias diversas.

ZARAGOZA. (Sábado, noche.) Se ha presentado una moción al Ayuntamiento, referente á la construcción de la Casa de Correos, en el sentido de ofrecer al Estado terrenos en la plaza de Salamero.

—Ha obtenido por oposición la plaza de auxiliar de la Facultad de Ciencias D. Francisco Aranda.

—En la calle de Palafox, rieron hoy Ángel Mongai y Antonio Herranz, resultando este con una cuchillada en la cabeza.

Periodista en libertad.

HUESCA. (Sábado, noche.) Ha sido puesto en libertad el director del Diario de Huesca, D. Salvador Martín.

Muchos amigos han acudido á su casa á felicitarle, y ha sido obsequiado con una serenata.

BALEARES

El crucero «Cataluña».

MAHON. (Sábado, noche.) Esta mañana, á las once y treinta, fundó el crucero Cataluña, acudiendo al muelle mucho público para presenciar su entrada.

CASTILLA LA NUEVA

Alcalá en fiestas.

ALCALA DE HENARES. (Sábado, noche.) Mañana se celebrará la solemne fiesta de las Santas Formas. Para presenciarlas vendrán, como siempre, muchas familias de Madrid y Guadalajara y de los pueblos vecinos.

Durante la función religiosa cantará la Capilla del maestro Oller; el padre escolapio Sr. Rabarra pronunciará el sermón.

La población está engalanada con motivo de tan gran fiesta.

CATALUÑA

Temporal.

BARCELONA. (Sábado, noche.) Desde ayer venía estando el tiempo lluvioso.

A las dos de la tarde de hoy se encapotó el firmamento, desencadenándose á las cuatro una lluvia torrencial, acompañada de relámpagos y truenos.

Sopló un fuerte huracán, que hace imposible el tránsito á pie.

Las calles están desiertas y los transeuntes se guarecen en los cafés y en las porterías de las casas.

Nos comunican que el temporal se extiende á toda la comarca catalana.

Noticia falsa.

Se asegura que es falsa la carta del jefe del partido tradicionalista de Lérida, señor Lluís, dirigida al duque de Solferino, jefe regional, que tanta polverada ha armado.

La fiesta obrera.

Oficialmente se insiste en que no hay temor de que ocurran incidentes con motivo de la fiesta del 1.º de mayo.

Se sabe que, por ser mañana domingo, algunos obreros holgarán el lunes, pero trabajarán en los días sucesivos.

Esto no obstante, se adoptarán precauciones.

Invitación.

Anoche á última hora se recibió en la Asociación de la Prensa una comunicación del alcalde, invitándole para designar un periodista que acompañe á la Comisión municipal que va á la Argentina.

Los directores de los periódicos locales no han designado ninguno.

La junta directiva de la Asociación no pudo reunirse para adoptar acuerdo, y se reunirá hoy.

La impresión es que declinará el honor,

fundándose en la falta material de tiempo, pues la Comisión parte mañana.

Representación al aire libre.

En la próxima semana irán á Figueras varios agentes de la policía de Barcelona, con motivo de la representación que se dará al aire libre en Las Arenas del poema de Verdager, *Canigó*.

Se sabe que acudirán muchos forasteros, en especial franceses.

Medidas preventivas.

BARCELONA. (Sábado, noche.) En vista de los rumores que han circulado referentes á posibles contingencias el lunes próximo, las autoridades locales han celebrado una reunión, en que acordaron adoptar algunas medidas de carácter preventivo.

Las autoridades están dispuestas á garantizar la libertad del trabajo y á reprimir energicamente cualquier alteración de orden.

Las tropas permanecerán acuarteladas desde mañana.

Confíase, no obstante, en que no ocurrirá ningún suceso de importancia.

Los caídos moros.

Los moros visitaron hoy las dependencias de la Universidad, y después asistieron á la inauguración del edificio desmontable, de madera, que servirá para escuela ambulante española en Marruecos. El acto de colocar la bandera nacional en el edificio escuela, ha revestido gran solemnidad.

Huelga general en Vich.

Comunican de Vich que mañana se celebrará un mitin en dicha población para acordar la huelga general hasta que los patronos de las fábricas reemplacen á las mujeres que tienen empleadas por obreros.

Fuerzas de la Guardia Civil han recibido la orden de concentrarse en Maclas de Roda, donde los obreros han adoptado ya la expresada resolución.

La aviación en Barcelona.

BARCELONA. (Sábado, noche.) Despierta un gran entusiasmo la proyectada semana de aviación, que dará comienzo mañana.

Llegaron hoy á esta ciudad el presidente de la Sociedad Española de Aviación, Sr. Lavayen, y el renombrado aviador Blierot, acompañado de otros señores.

Recibieron en la estación al Sr. Blierot los individuos del Comité, Sres. Borrell y Rischí y los aviadores Sres. Oleslagers, Barrier y Delesseps.

PÍÑERO NORTE DE AFRICA

La entrega de la mezquita.

CEUTA. (Sábado, noche.) Los numerosos moros que entran diariamente en la plaza muestran regocijos con motivo de la nueva mezquita de Sidi Ibrahim, que les fué entregada ayer.

El general Aldave manifestó que en nombre del Rey les hacía entrega de la mezquita, bajo la condición de que seguiría perteneciendo á España, por hallarse enclavada dentro de nuestro territorio.

Firmaron el acta de entrega los generales Aldave y Zubia, coronel Vives, comisario don Hipólito Muñoz y teniente coronel, jefe de las fuerzas destacadas en la línea, D. Gonzalo Caruana.

Hicieron cargo de la mezquita los káides de los aduanares Bints Kisca y Benimesal, y los fakires ó sacerdotes de dichos aduanares, acompañados de muchos kábilos.

Después de hecha la entrega se izó la bandera blanca, señal de paz.

Abriéronse las puertas del santuario, penetrando muchos moros.

La fórmula de entrega se hizo en idioma castellano, actuando de intérprete el sargento de Infantería Alejandro Delgado.

El oficial moro de la compañía de tiradores del Rif, Sidi Medani, actuó de maestro de ceremonias entre los kábilos.

Antes de erigirse la mezquita por los obreros españoles, los moros revocaron con calta kabba ó sepultura donde se hallan enterrados los restos del santón.

INFORMACIONES DE MADRID

VIDA ESPAÑOLA
HACE CINCUENTA AÑOS
(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
1.º de mayo de 1860.

La «Gaceta» de hoy publica un real decreto disponiendo que el señor duque de Tetuán vuelva a encargarse de la presidencia del Consejo y el despacho de Ultramar, que habían estado interinamente a cargo de los señores Ulloa, director de Ultramar, y Calderón Collantes, ministro de Estado, de cuyo celo e inteligencia ha quedado S. M. altamente satisfecha.

Dice un periódico que pasado mañana debe verificarse la entrada triunfal en Madrid de nuestro valiente Ejército.

Hoy debe llegar a Alicante el general Prim, con diez batallones procedentes del Ejército de África.

Nuestro diligente y bien informado correspondiente de Aranjuez nos escribe desde el Real Sitio la siguiente carta:

«Aranjuez 1.º de mayo.—Razón tenía yo al aconsejar á ustedes que desconfiasen de los que pronosticaban grandes novedades, principalmente en la organización del Ministerio. Creo poder asegurar que ni siquiera el señor Posada saldrá del Gabinete y que éste se presentará otra vez á las Cortes á dar cuenta de sus actos.

El duque de Tetuán ha creído muy prudente y constitucionalmente, que después de los grandes acontecimientos ocurridos desde la última legislatura, el Ministerio tiene el compromiso moral de presentarse completo al Parlamento.

Creo que hoy á las doce vuelve á celebrarse Consejo de ministros: en él se fijará el día de la reunión de las Cortes. Lo probable es que sean convocadas para el 26 de este mes.

Todos los trenes traen á este Real Sitio multitud de personas notables: altos funcionarios, diputados, senadores, individuos del Cuerpo diplomático, que vienen deseosos de saludar al vencedor de África.

Hoy he visto llegar, entre otros, á los diputados Cánovas, Navascués, Roberts (D. Mauricio y D. Dionisio), Bugallá, Lafuente, de Pedro, Gasset Mateu y Gasset Artime, Sagaminaga, Escobar y otros que no recuerdo.

Si después del Consejo pesco algo entre los paseantes de los jardines, no serán ustedes los últimos á quienes transmita mis impresiones.

Voy á dar á ustedes una mala noticia para su amor propio: El Pensamiento Español estaba mejor enterado que LA CORRESPONDENCIA en la cuestión de la carta de los ex Principes. La carta existe, en efecto; pero no contiene el reconocimiento de la legitimidad de nuestra querida Reina, sino la renuncia de sus soñados derechos, desde el momento en que han llegado á persuadirse de que estos brutos de españoles no les hacen el menor caso.

Puedo hacer á ustedes felices y dar un buen rato á sus lectores, proporcionándoles una copia de ese famoso documento.

Hela aquí:

Renuncia del conde de Montemolín.

«Yo, D. Carlos Luis de Borbón y de Braganza, conde de Montemolín, digo, y á la faz del mundo publico y solemnemente declaro que, intimamente persuadido por la ineficacia de las diferentes tentativas que se han hecho en pro de los derechos que creo tener á la sucesión de la Corona de España, y deseando que, por mi parte, ni invocando mi nombre vuelva á turbarse la paz, la tranquilidad y el sosiego de mi patria, cuya felicidad anhelo, de motu proprio, y con la más libre y espontánea voluntad, para que en nada obste la reclusión en que me hallo, renuncio solemnemente ahora y para siempre á los enunciados derechos, protestando que este sacrificio que hago en aras de mi patria, es efecto de la convicción que he adquirido en la última fracasada tentativa, de que los esfuerzos que en mi pro se hagan ocasionarán siempre una guerra civil, que quiero evitar á costa de cualquier sacrificio.

Por tanto, empeno mi palabra de honor de no volver jamás á consentir que se levante en España ni en sus dominios mi bandera, y declaro que, si por desgracia hubiere en lo sucesivo quien invoque mi nombre para este fin, le tendré por enemigo de mi honra y fama; declaro asimismo que al instante que llegue á gozar de plena libertad renovaré esta voluntaria renuncia, para que en ningún tiempo pueda ponerse en duda la espontaneidad con que la formulo. ¡Que la dicha y la felicidad de mi patria sea el galardón de este sacrificio! Dado en Tortosa á 23 de abril de 1860.—Firmado, Carlos Luis de Borbón y de Braganza.»

La renuncia de D. Fernando está concebida en términos análogos.

En honor del Dr. Gereda

Un querido compañero, el doctor D. Eduardo Gereda, escritor y médico, buen médico y buen escritor, experimentó anoche una de las más grandes y legítimas satisfacciones que á los hombres laboriosos pueden proporcionárselos sus conciudadanos.

La clase médica, representada por hombres eminentes, rindió á Gereda el tributo de un gran afecto y de una extraordinaria estimación, á las que se ha hecho acreedor por su talento, por su actividad y por sus estudios en pro de la ciencia y en bien de la humanidad.

Gereda, que, siendo muy joven, lleva realizada una honrosa labor científica, contribuyó de manera eficaz al éxito del Congreso Otorinolaringológico, celebrado últimamente

en Sevilla, y los médicos españoles han querido demostrarle su gratitud por esos trabajos.

Al efecto, le han obsequiado anoche con un banquete en el restaurant Inglés, y de la importancia del acto puede juzgarse por la calidez y la representación de los comensales, que eran los siguientes:

Doctores Pulido (padre é hijo), Cisneros, Tolosa Latour (M. y R.), Sarabia, Ulecia, Horcasitas, García Tapia, Cifuentes, Bertrán, Carralero, Roca, Albasanz, Sánchez Calvo, Jiménez Encinas, Gallardo, Durán de Cottes, Coca, Robles, Esquerdo, Gutiérrez Gamero, Eleicegui, Del Río, Castresana, Morales Lahoz, García Andrade, Díaz Góngora, Pérez Cano, Estévez, Perpiñá, Verdes Montenegro y otros muchos que sentimos no recordar.

Leyéronse adhesiones del doctor Chicote, Elizagaray y Barajas, que no asistieron por motivos de enfermedad, y un telegrama de felicitación de la *Revista Médica Sevillana*.

No es necesario decir que durante la comida reinó una franca cordialidad, y que, encontrándose reunidos tantos hombres de cultura, se habló de interesantes asuntos científicos y se comentó con entusiasmo el éxito del Congreso celebrado en la capital andaluza.

Al terminar el banquete se levantó á brindar el doctor Cisneros, que hizo un elocuente y ameno examen de cómo se va desarrollando la personalidad científica de Gereda, que triunfa porque tiene voluntad firme, clara inteligencia y gran amor al estudio.

Elogios calurosos tribuló al festejado el doctor Pulido, que tuvo frases de aliento para la juventud médica, presentándole el ejemplo del doctor Gereda, de quien puede esperarse importantes servicios la ciencia española.

En breves frases, y muy emocionado en presencia del homenaje que se le tributaba, dió las gracias el joven médico.

Con una salva de aplausos se dió por terminada la hermosa fiesta.

También nosotros enviamos desde estas columnas un sincero aplauso y una cariñosa felicitación al compañero, deseándole nuevos triunfos que realcen más cada día su personalidad.

Bien los merece, por modesto y por trabajador, Eduardo Gereda.

Es el mejor perfume

Ese olor fresco, delicioso, que hace tan simpática la presencia de algunas personas, se adquiere con el uso del Agua de Colonia concentrada de venta en la perfumería Alvarez Gómez, Peligros, 1. Esencias exquisitas.

Mundo eclesiástico

Se ha constituido en Granada la Juventud integrista bajo la presidencia efectiva de don José Reyes, y honoraria de D. Juan de Olazábal.

Al felicitar este señor á la naciente Juventud les animó á luchar con denuedo en las avanzadas de Jesucristo.

—Ha sido autorizado al Cabildo-catedral de Santiago el uso de la cruz de esta Orden.

—Ha terminado el Sínodo para órdenes, y hoy ha firmado el obispo de Madrid Alcalá las publicadas de los ordenados que son de fuera de Madrid.

—El obispo de Avila ha dispuesto que en el presente año las fábricas parroquiales de aquel obispado sufran en los meses de abril, mayo y junio un descuento del 50 por 100 en su asignación, y que en consideración á la exigua dotación de los sacristanes, que los curas abonan á los que tengan corrientes la referenciación de sus títulos, la dotación íntegra de los meses de abril y mayo, descontándose sólo en el de junio la parte proporcional por razón del descuento hecho á las parroquias.

—Ha empezado en la iglesia parroquial de Santa María de la Almudena el atraente ejercicio de las Flores de Mayo, en los cuales durante todo el mes actuará el coro de señoras y señoritas de la feligresía, dirigidas por el joven y reputado maestro D. Emilio Alvarez.

—Ayer ha terminado el plazo para la presentación de solicitudes en la Secretaría de cámara del arzobispado de Sevilla, para tomar parte en las oposiciones á la canonjía anunciada en aquella Catedral.

—Parece que no tardarán SS. MM. en visitar el magnífico templo del Noviciado de Hermanos de la Caridad, anteaer inaugurado, y en el cual se está celebrando el solemnisimo triduo, que terminará mañana.

ESPAÑA EN LA ARGENTINA

La delegación en Madrid de la Cámara Oficial Española en la Argentina, ha recibido el adjunto despacho de interés para los expositores:

Buenos Aires 30 (4,30 m.). Duplicada capacidad pabellones España y galerías anexas, impuesta por excepcional afluencia productos, obligándonos además huelgas operarios considerable aumento jornales y concesión primas; estímulo 20.000 pesos para terminación obras 20 mayo. Asegurado espacio cubierto, sin limitación, con instalaciones especiales, para envío Asociación Ganaderos. Coste total obras ascenderá millón y medio de pesetas. Jurado oficial constituirá argentinos y españoles; otorgará recompensa. Recibiránse productos hasta fines julio. Exposición española inaugurará mayo entrante y durará hasta abril año próximo.—Presidente, Artal; secretario, Cartavio.

La alegría de vivir

El arcipreste de Hita dijo: «El hombre trabaja por la mantención, etc.» Le faltó añadir: Y por darse la satisfacción de poder tomarse á cualquier hora una copita del Anísate Marie Brizard.

CASA REAL

Los Sres. D. Odón de Buen, Navarrete é Hidalgo, que constituyen la Comisión del Congreso Oceanográfico, han entregado á Su Majestad la medalla de oro conmemorativa de la inauguración del Instituto de Mónaco y una colección de facsimiles de cartas del Emperador Carlos V, que se conservan en el archivo de la Casa de los Gionaldi.

El Rey, dirigiéndose al ex senador republicano Sr. Buen, le dijo:

—Aunque estemos separados en ideas, yo espero el concurso de todos los buenos españoles para procurar juntos el bien de la Patria.

El Sr. Buen exclamó:

—De ello doy ejemplo, trabajando cuanto puedo en el terreno científico.

Don Alfonso manifestó que con verdadera complacencia procuraría que el Gobierno les diera facilidades en sus estudios oceanográficos.

El duque de Valencia ha ofrecido sus respetos á S. M. la Reina doña María Cristina.

El catedrático de la Universidad de Oviedo Sr. Altamira ha sido recibido en audiencia por S. M. el Rey.

El Monarca oyó durante largo rato las impresiones de su viaje de extensión universitaria por América, mostrando singular complacencia por haber enaltecido así el nombre de España.

Se encuentra en Madrid el duque de Orleans. Se hospeda en el hotel de la Paz.

Han ofrecido sus respetos á S. M. la Reina Victoria la señora é hija del ministro de Hacienda, D. Eduardo Cobian.

El arzobispo de Zaragoza estuvo en Palacio á saludar á SS. MM. y á enseñar la insignia que llevará á la Argentina S. A. la Infanta doña Isabel.

Es una bandera española, bordada por las Oblatas de Zaragoza, con una magnífica corbata, primorosa labor de las Hijas de San Vicente Paul, de dicha ciudad.

La insignia fué entregada á la Infanta doña Isabel y llevada ayer mañana á Palacio.

Al Monarca le ha parecido muy hermosa.

El ministro de la República Argentina estuvo en Palacio á dar gracias á S. M. por la concesión de la gran cruz de Isabel la Católica.

También ofreció sus respetos al Monarca el ministro del Uruguay.

El ministro de Bélgica fué recibido por S. M. en audiencia.

Presentó al barón Jansens, presidente de la Junta directiva de la Exposición de Bruselas, á quien el Rey acogió con suma benevolencia.

Hasta comienzos del año próximo no volverá el público á visitar la «Casa del Labrador» del Real Sitio de Aranjuez.

Están á punto de terminarse los trabajos de cimentación, en la cual faltan solamente unos metros, y en seguida se emprenderá la restauración de los pisos de la planta principal.

El del gran salón se halla en deplorable estado.

Ese hombre se muere
Dicen cuantos ven á alguien que padece de debilidad nerviosa, por ignorar que el poderoso ANTINERVIOSO HOWARD los curará. Depositarios: Pérez, Martín y Compañía, Alcalá, 9.

CASA DE LA VILLA

Junta municipal.
Comenzó á las diez y cuarto, bajo la presidencia del alcalde.

Se despacharon seis dictámenes, recayendo discusión sobre el referente á las bases para la construcción de casas con viviendas higiénicas y económicas.

El Sr. De Miguel preguntó si era cierto que el Ayuntamiento hubiese acordado la cesión del Campo de la Tela para este objeto, á lo cual contestó el presidente de la Comisión, Sr. García Molinas, manifestando que se había presentado un proyecto solicitando dichos terrenos, que se había nombrado una ponencia, compuesta de los Sres. Dorado, La Torre y Sáinz de los Terreros, para que estudie la petición y proponga lo más conveniente.

Aseguró que la Comisión no tiene acordado nada en definitiva, pero que estudiará esa petición, como todas las que se presenten, y en su día propondrá lo que juzgue más acertado.

El Sr. Dorado confirmó las palabras del Sr. García Molinas, afirmando que la Comisión y él muy especialmente, se opondrá á la cesión del Campo de la Tela, por estimarla perjudicial á los intereses del vecindario.

El alcalde intervino, diciendo que este asunto de la cesión del Campo de la Tela es de tal índole que sólo por su mera enuncianción y por la forma como ha sido acogido por la opinión, es seguro que no ha de prosperar, y desde luego anuncia que por su parte ha de oponerse.

Afirmó, no obstante, que las casas baratas se construirán en otros terrenos.

El Sr. De Miguel tomó nota de este ofrecimiento, y aseguró que la opinión pública confía en que rápidamente se llevará á la práctica el proyecto.

También se trató del proyecto de saneamiento del subsuelo, haciendo el alcalde grandes elogios del mismo y de su autor, el se-

ñor Gil Clemente, después de lo cual fué aprobado el dictamen.

Terminado el orden del día, el alcalde dió cuenta á la Junta del conflicto de las carnes, explicando las causas del encarecimiento, y de los acuerdos adoptados en la reunión de las Comisiones de Mercados y Consumos. Dijo que el Ayuntamiento está dispuesto á solicitar del Estado que abra las fronteras para la producción extranjera. Añadió que se habla anunciado que el día 4 se suspendería la matanza; pero que podía asegurarse que esto no se realizaría, y habrá carne en los despachos, dados los temperamentos de templanza que existen en los tablajeros.

El Sr. De Miguel ofreció el concurso propio y el de los comerciantes para la expendición de carne en sus establecimientos, y el alcalde, después de agradecer el ofrecimiento, anunció que lo aceptaría en el caso, por ahora improbable, de que sobreviniera el conflicto.

Para los pobres.
Una Comisión de la Sociedad La Viña, compuesta de su presidente, D. Jenaro Marcos, y los Sres. Riesgo, Neira y el abogado de dicha Sociedad, Sr. Senra, ha entregado al alcalde 1.200 pesetas para que las reparta entre los pobres.

El conflicto de la carne.
El alcalde ha sintetizado el estado del asunto de las carnes en los siguientes términos: «El Ayuntamiento no accede á la disminución del impuesto de Consumos sobre las carnes; hará gestiones para la libre introducción de reses en vivo; estudiará la forma de no conceder licencia para la apertura de nuevas tablajerías, y, por último, tiene tomadas las oportunas medidas para que no se suspenda el sacrificio de reses en el Matadero y perseguirá á los que se confabulen para el encarecimiento de la carne.»

Mariscos sin competencia
Tanto por sus precios como por sus condiciones de frescura, pues diariamente se reciben de diferentes puertos, los ofrece el acreditado restaurant LOS BURGALÉSES, Príncipe, 8, el preferido por los inteligentes.

A PROPOSITO DE UN ASCENSO
Gran satisfacción nos ha proporcionado la lectura, en el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, de la concesión del empleo de coronel al hasta ahora jefe de Barbastro, don Luis Jiménez Pajaro.

Aparte la natural alegría que nos ha producido esta recompensa por tratarse de un amigo muy querido, sentimos el ánimo confortado, pues conociendo al detalle la labor de tan prestigioso jefe al frente de dicho batallón, tanto en esta guarnición como en la última campaña, nos producía honda pena y, ¿por qué no decirlo?, verdadera extrañeza ver pasar propuesta tras propuesta sin verle figurar en ninguna de ellas con el premio á que se ha hecho acreedor, tanto por su entusiasmo como por los hermosos resultados de su concienzuda labor.

Con un amplio espíritu de justicia, no se ha sustraído el premio á la concesión del empleo por todos sus servicios en la campaña, sino que, reconociendo, siquiera sea con retraso, el brillante comportamiento de este jefe en la memorable acción del 27 de julio, y la manera con que colaboró el batallón que mandaba, hecho público y notorio, y que en la conciencia de todos los que la presenciaron consta, se le concede la antigüedad de aquella fecha, confirmando de este modo las aptitudes que entonces demostró para el nuevo empleo.

A tal jefe, tal batallón; disciplinado, valiente y siempre modesto, ha procurado distinguirse por su seriedad, cualidad que le ha granjeado las simpatías de propios y extraños.

Felicítamos de veras á nuestro amigo el Sr. Jiménez Pajaro, deseándole que llegue ocasión de que obtenga todos los triunfos á que se haga acreedor, que serán muchos si le secundan en su mando, como actualmente ha ocurrido.

Felicítamos también á los Cazadores de Barbastro por todo lo relatado, y les auguramos nuevos éxitos si, como hasta aquí, sigue con oficialidad y tropa tan brillante é instruida, siquiera sintamos se separe de ellos el ya coronel Jiménez Pajaro, aunque, dadas sus cualidades, el nuevo jefe encontrará apoyo y entusiasmo para continuar su gloriosa historia.

H.

PETICION RAZONABLE

Llegan hasta nosotros varias cartas y peticiones interesándonos que llamemos la atención de quien corresponda acerca del poco espacio que deja á los opositores, para su preparación, la convocatoria de auxiliares del Congreso de los Diputados.

Se ha publicado dicha convocatoria en la *Gaceta* correspondiente al día 12 del actual, y se señala el 23 de mayo próximo para el comienzo de los ejercicios.

Como quiera—nos dicen los reclamantes—que se trata de empleos de importancia, por su retribución y por el porvenir que ofrecen, no estaría de más que ampliaran los plazos de presentación de instancias y principio de los ejercicios, para que el elemento joven pudiera ponerse en condiciones de contender equitativamente, ya que se trata de oposiciones donde no se persigue la demostración de la intensidad intelectual de los contendientes, sino de la eficacia de su memoria en cuestiones orgánicas y positivas, que de momento se borran.

Creemos atendible la petición, y la trasladamos á la persona ó entidad que haya de resolver este asunto.

CHARLA TEATRAL TELONES Y TRASTOS

Y en tanto el mundo sin cesar navega por el pílagro inmenso del vacío.

Un escritor provinciano, recién llegado á Madrid, tuvo anoche el gusto de conocer al celebrado escenógrafo Sr. Muriel en *El país de las hadas*. La personalidad del escenógrafo que tantos trimestres ha salvado á los autores del género de espectáculo que hoy parece ser el predilecto de Madrid, no lo podemos ocultar, nos fué extraordinariamente simpática. ¿Por qué? Por un detalle, por una simpaticísima observación que bastó para revelar al artista; por las miradas de amor que más de una vez dirigió el Sr. Muriel á sus telones cuando, á cada mutación, requerían su presencia en escena, los aplausos reiterados del público.

Y este provinciano, que tuvo la suerte de anticiparse un mes á los isidros, palmoteó con agrado, absorto en la contemplación de ese caso de amor que se vende en la mirada del artista á su obra, y que parece decir: «Ya que la aplaudís vosotros, dejadme contemplarla á mí también.»

Pero al provinciano escribidor, un algo boquiabierto, en presencia de las espléndidas decoraciones de Muriel, le pareció equivocada la interpretación de las estrofas del poeta en la apoteosis de *El país de las hadas*; y con esa sinceridad ingenua propia del que delata en un arranque toda la candidez y verismo de los juicios que le sugiere la admiración del arte, no pudo reprimir una exclamación de desencanto ante la bonita apoteosis escenográfica que el Cosmos concibiera el Sr. Muriel.

¡Y aquí de mis aprietos, infelice de mí Parque, ¿quién va á ser el equivocado, el escenógrafo ó el provinciano exigente metido á humear en el Cosmos, ni más ni menos que si en vez de tomar el tren botijo para tentar fortuna en Madrid hubiérase aventurado en el éter de los espacios siderales con más seguridad que el biplano de Paulhan?

Yo, pecador de mí, había imaginado que no eran así los espacios intersiderales... «porque ese cielo azul que todos vemos ni es cielo, ni es azul»,

y respetando la afirmación poética de Argensola en lo que se compenetra con el saber de la Meteorología y de la Cosmografía, suponía, imaginaba que esas regiones á que tienen derecho á remontarse artistas tan justamente celebrados como el Sr. Muriel, no estaban tan poco alumbradas como una costanilla del barrio de Lavapiés.

Perdóneme el pintor si opino que esa apoteosis debe ser brillante á toda luz; sin el concurso del electricista no se puede hacer. El provinciano cree, por las imposiciones de la Física, que ese «piélago inmenso del vacío» está ocupado por el éter, medio diáfano que se deja atravesar por la luz; por consiguiente, esa apoteosis debe estar completamente inundada por el centelleo radiante del astro sol.

¡Qué hermosa visión la del provinciano, confiada al mágico pincel del Sr. Muriel! El sol, dada la posición que ocupa el globo terráqueo en la apoteosis de *El país de las hadas*, tiene que suponerse situado, por las leyes de la perspectiva luminosa, en la sala del Gran Teatro; y no me oponga reparos á la situación el escenógrafo, porque había muchos soles en la platea que aplaudían entusiasmados la riqueza de la fantasía del señor Muriel.

Iluminada así la escena tampoco pueden presentarse las nubes que se forman en la envoltura gaseosa de nuestro planeta, con ese colorido de masas grisáceas, donde las hadas, flotantes como el ideal, apenas aňazan los dedos de sus pies. No; esas masas, formadas por vesículas del vapor de agua sorbido de mares y rios por el fuego transformador del sol, no ofrecen el mismo aspecto desde la tierra que habitamos que desde otro punto del espacio. Verdad es que ni el Sr. Muriel ni yo lo hemos visto; de tan hermoso espectáculo sólo han disfrutado aquellos yanquis que la fantasía de Verne lanzó contra la luna, dentro de una bala de cañón; pero ¿por qué no suponer que esas nubecillas deben aparecer completamente irisadas al refractar en su seno los rayos del sol?

Y para terminar. Ese mundo que navega por el pílagro no está animado de movimiento ascensional como si fuera un montgolfier para no enfurruñarse á los astrónomos que deseen contemplar á las hermosas estrellas artísticas del Gran Teatro, cuando se cansen de mirar con lentes al planeta de Halley, es necesario no sacar al mundo de su órbita y hasta dentro del convencionalismo teatral hacerle girar alrededor de su eje; precisamente en una obra en que todas las estrellas del Gran Teatro giran para deleite de los espectadores y hasta gira una revolución completa el graciosísimo Videgain, no se debe condeñar á inmóvil rotatoria á nuestro globo, como si sufriera una «panne».

De esta discrepancia entre el aplaudido escenógrafo y el provinciano escritor se podría felicitar al público si el Sr. Muriel, dando rienda suelta á su inspiración, nos hiciese entrever en el decorado de alguna otra producción teatral ese hermoso espectáculo de tintas incendiadas y rutilante pedrería que debe ofrecer el mundo, envuelto en su túnica árabe de flotantes neblinas durante su gravitación por los espacios.

Y opuestos estos pequeños reparos, me permitirá el lector que sea también justo con el Sr. Muriel expresándole mi sincera admiración. *A tout seigneur, tout honneur.*

JOSE DEL CACHO.

AGUAS DE BORINES

Estómago, hígado, riñones, diabetes, sin rival LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA. Depósitos: Capellanes, 10; Alcalá, 9, y farmacia de Bonald.

ASAMBLEA DE INSPECTORES

En el salón de actos del Consejo de Instrucción pública se ha celebrado ayer mañana, bajo la presidencia del ministro, la sesión de clausura de esta importante Asamblea.

Concedida la palabra al Sr. López Amo, inspector de Barcelona, comienza manifestando que la enseñanza oficial en aquella región no es todo lo satisfactoria que debiera ser, porque los Poderes públicos no se han ocupado de establecer las escuelas que la ley determina, y libre de las trabas que especifica el art. 101 de aquélla, a medida que se debilitaba la acción del Estado, se iban robusteciendo las escuelas privadas.

En Barcelona, como en todas las demás regiones de España, la acción de las Juntas provinciales y locales de Instrucción pública, así como los Ayuntamientos, son indiferentes a la cultura; por eso, lo mismo que en el resto del país, a pesar de la riqueza de aquélla, los locales destinados a escuelas reúnen pésimas condiciones.

En cambio, la enseñanza privada cuenta con magníficos locales. Los Institutos religiosos sostienen más de 300 colegios, instalados en soberbios edificios, con material pedagógico excelente, adquirido en Alemania y los Estados Unidos.

También existen buenas escuelas en los Ateneos y fábricas. En cuanto a otras escuelas de naturaleza alica, va aminorando considerablemente el número de éstas, y hace público que la creación de aquéllas no se debe a ningún hijo de la región, ni a ningún particular que ostente el título de maestro, y con relación a este asunto hace un caluroso elogio de cómo cumplen su misión los maestros en Cataluña, declarando que en ninguna parte de España se enseña a los niños a enaltecer el amor a la patria con el entusiasmo que se hace en aquella región.

Barcelona cuenta con 100.000 niños de ambos sexos, comprendidos en la edad de seis a doce años; sólo tiene 182 maestros; por lo que debía tener 536 escuelas, y entiende que se necesitan de 500 a 600 maestros.

Debe, pues, irse transformando las escuelas públicas en graduadas, con el mayor número posible de clases y maestros, para que la cultura sea intensa y evitar la aglomeración en las aulas. Un maestro por cada cincuenta niños en la edad escolar de seis a doce años.

La inspectora de las escuelas municipales de Madrid, Sra. García del Real, dice que las maestras desean la enseñanza graduada y que se les releve de escribir las memorias técnicas.

Cree que deben crearse escuelas de párvulos exigiendo a las maestras que de ellas se encarguen una preparación especial. La Fiesta escolar de Madrid debe suprimirse porque no tiene fin alguno pedagógico, y sólo constituye un aburrimiento para los niños y un martirio para los maestros.

Los Sres. Portilla y Escudero, inspectores municipales de Madrid, claman contra el material pedagógico de las escuelas de esta corte, que ha servido ya para dos ó tres generaciones, constituyendo además un foco de infección por anicarse en él toda clase de microbios.

Hay en Madrid 160 escuelas y 62.000 niños; de éstos, 16.000 matriculados en escuelas públicas y 28.000 en escuelas privadas, existiendo 8.000 que piden constantemente matrícula y no pueden ser admitidos por falta de oca y de maestros, declarándose, en su consecuencia, partidarios del desdoblamiento, es decir, la conversión de las auxiliares en escuelas públicas.

El inspector de término, Sr. Torromé, pronuncia un elocuente discurso, lamentándose de que los inspectores de primera enseñanza no puedan cumplir su verdadera y trascendental misión, cual es llevar la acción del Gobierno a las escuelas públicas, porque depen-

den de las Juntas provinciales de Instrucción pública, que están compuestas de organismos políticos, no teniendo, por tanto, la independencia y la dignidad necesarias para ejercer el cargo, por lo que no existe la verdadera inspección, no por falta de personal, sino de organización.

Entiende que la enseñanza privada es una debilidad del Poder del Estado, que aprovecha la acción social para ejercer su influencia, formando escuelas políticas de la extrema derecha y de la extrema izquierda, constituyendo estas últimas un peligro, que sólo el Estado puede aminorar con la creación de escuelas públicas.

Discursó del ministro. Manifiesta el conde de Romanones su satisfacción al terminar el acto, y entiende constituido un acierto el disponer la Asamblea de inspectores, pues aunque pudo leer las 60 memorias que éstos redactan, ni los hubiera conocido personalmente ni se hubiera enterado prácticamente de las necesidades del país en lo que afecta a la primera enseñanza.

Hace un elogio grande del Cuerpo de inspectores, los que dice—han demostrado una vocación muy estimable para el desempeño del cargo.

Entiende que no puede haber enseñanza primaria sin buena inspección, y convencido de ello se propone que no haya escuela en España que no sea visitada, por lo menos, una vez al año, y para ello hay que aumentar el número de inspectores por el procedimiento de la oposición, poniendo a éstos en condiciones tales que puedan realizar su misión con entera independencia, separando la acción técnica de la política y administrativa, porque entiende hay que acentuar en el inspector la función puramente pedagógica.

Considera que la movilidad de los maestros y las interinidades en las escuelas son las plagas principales de la instrucción primaria. Los traslados constituyen un absurdo pedagógico, porque resulta que un maestro de inferior categoría y escasos merecimientos ó títulos tiene que ir a un pueblo donde la cultura es poco extensa y, en cambio, a las grandes poblaciones, donde lógicamente la instrucción y la educación son superiores, sólo llegan los maestros meritisimos que han obtenido sus plazas por oposición ó encanecieron practicando la enseñanza, cuando debía ser precisamente lo contrario. Las interinidades en las escuelas sirven para nutrir la caja de la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio.

Asegura que desaparecerán los mezquinos sueldos que hoy perciben algunos maestros y las interinidades de las escuelas en la forma que ahora se proveen.

En cuanto a los locales en las escuelas se hallan instaladas, considera el ministro un compromiso de honor, un deber de conciencia que el Estado realice sobre este particular cuanto sea necesario, pues el remedio de este mal no tiene sólo un fin pedagógico, sino de humanidad y de desarrollo de raza, que el Gobierno ha de atender con toda solícitud y urgencia, así como también al material y menaje de las escuelas.

Entiende que sólo la acción del Estado, por algunos tan criticada y por él tan defendida, puede sólo poner término a la precaria situación por que atraviesa la instrucción primaria en nuestro país, haciéndose cargo aquél de las escuelas municipales, que se llamarían nacionales, pues está convencido de la apatía é indiferencia con que las corporaciones municipales y provinciales miran función tan importante para el país como es la de la educación é instrucción.

Respecto al número de escuelas que en cada provincia ha de haber por razón del censo de población, se da el anómalo caso de que aquellas que son más ricas y, por consiguiente, las que pueden contar con más medios para sostenerlas, son las que no tienen el número que la ley determina.

En cuanto a la enseñanza privada, declara que no le puede ser indiferente al Estado quién enseña y para qué se enseña, pues considera la primera enseñanza función del Estado; puede éste desprenderse de la secundaria

ó superior, nunca de aquélla, por lo que los inspectores tienen el derecho y deber de inspeccionar la privada como la pública, y si para ello no están bien claras las disposiciones vigentes, él—dice—las aclarará.

Termina manifestando que mientras él sea ministro de Instrucción pública, no se cerrará ninguna escuela ni de la derecha ni de la izquierda, porque entiende que la escuela no delinque, quien delinque es el profesor, y para éste será inexorable.

El agua de Solares

tomada a pasto durante las comidas son un seguro medio curativo para combatir neurastenia cerebral, cardíaca y gástrica, aparato digestivo, catarros gastrointestinales, dispepsias, artritis y catarros.

VIDA LOCAL

Han fallecido en Madrid:

- Doña María de las Mercedes Cuesta, 53 años, Madera, 47.—Sr. Teresa Urien, 84 años, Hospital de la Princesa.—D. José González, 26 años, Claudio Coello, 83.—D. Antonio Rubio, 61 años, Amparo, 27.—Doña Patricia Penche, 72 años, Duque de Osuna, 1.—Cándida Rodríguez, 14 años, Aduana, 27.—Doña Manuela Ortiz, 73 años, Príncipe, 9.—D. Emeterio Sagredo, 40 años, Rosales, 16.—Doña Carmen Ayerra, 50 años, Huertas, 10.—Doña Susana Ubergio, 70 años, paseo de las Delicias, 4.—Doña Valentina López, 75 años, Santa Isabel, 45.—D. Manuel Muñoz, 66 años, Hortaleza, 5.—Doña Josefa Astiago, 46 años, Prado, 10.—Doña Elvira Martetill, 64 años, Palma, 14.—D. Manuel García, 58 años, Hospital de la Princesa.—D. Antonio Parrondo, 37 años, Hospital de la Princesa.—Doña Antonia Domínguez, 20 años, Hospital Provincial.—Manuela Fernández, 5 años, Reyes, 21.—Nicolás Díaz, 3 años, Hospital Provincial.—Manuela González, 9 meses, Mesón de Paredes, 61.—Rafael Morro, un año, Preciados, 35.—Juan Sánchez, 3 años, Malasaña, 14.—Luis Domingo, 22 meses, Hospital Provincial.—Juan Marcos Ruiz, 4 días, paseo del Prado, 36.—Josefa Heredia, 3 años, Barco, 2.—María Polonia Arrojo, 14 meses, Almirante, 29.—Juan Domínguez, 18 meses, Pacifico, 73.—Carmen Villar, 17 meses, Virtudes, 16.—Valentina García, 4 meses, Paloma, 20.—Doña María Romero, 81 años, Amaniel, 11.—Doña Mercedes Madariaga, 32 años, Hospital de la Princesa.—Doña Fermina Mongada, 27 años, Hospital Provincial.—Luis Regoyos, 45 días, Hospital Provincial.—D. Ruperto Suárez, 48 años, Hospital Provincial.—Doña Antonia Castillo, 69 años, Hospital Provincial.—D. Ramón Quiñoa, 71 años, Almagro, 3.—Enrique Millán, a meses, Provisiones, 14.—Carlos Jiménez, un mes, Pacifico, 16.—Doña Valentina Monevado, 80 años, Rodas, 18.

Centros y Sociedades

El Centro del Ejército y de la Armada.—El director de los Institutos Poliglotas, monsieur Rieu-Vernet, ha dado en el Casino Militar una interesante conferencia acerca de «Les chateaux de la Renaissance», auxiliándose del aparato de proyecciones.

Describió la vida en los castillos y fortalezas, y las causas de su existencia y desaparición. Estudió la importancia y significación de los castillos de Blois, de Chambor, de Maintenon, etc., que tan importante papel desempeñaron en los siglos XV, XVI y XVII. El conferenciante fué muy aplaudido y felicitado por la distinguida concurrencia que llenaba el salón.

La Marta de España.—Ha sido constituida esta Sociedad por los cortadores y dependientes del gremio de peletería de esta corte, y han elegido la siguiente Junta directiva:

- Presidente, Juan García. Vicepresidente, Juan Villa. Tesorero, José Serrano. Contador, José Salinas. Vocales, Alejo García y Arturo Marcos.

CONSEJO DE MINISTROS

Se ha reunido después de las cuatro y media de la tarde en el Tribunal Supremo.

Tratarán en él, como ya se ha dicho, del presupuesto de Instrucción pública.

El ministro de la Guerra ha dicho que llevaba el presupuesto de su departamento por sí quedaba tiempo para examinarlo.

El ministro de Instrucción pública se proponía dar cuenta de dos expedientes.

A la salida. Minutos antes de las siete terminó el Consejo.

Manifestaron los ministros que se habían ocupado en primer lugar del presupuesto de Fomento, que había merecido una extensa deliberación, en la que habían intervenido principalmente los Sres. Calbetón y Cobian.

Después trató el Consejo del presupuesto de Guerra. El estudio de éste no quedó ultimado, por no haber llevado el ministro los datos necesarios para formar juicio exacto de su obra, y si se inició fué más bien por un rasgo de delicadeza del general Aznar, el cual no quiso que en manera alguna pudiera creerse que el examen del presupuesto de Guerra se retrasaba por causa suya.

Empezó el ministro dando cuenta, en líneas generales, de su presupuesto, de las innovaciones que a él lleva y de la nueva organización del Ejército, base principal del nuevo presupuesto.

Entre las innovaciones figura la reforma de las plantillas, y también es casi seguro que lleve a ellas el ministro un propósito suyo, que se refiere a que continúen cobrando por Guerra los retirados de dicho ramo.

En uno de los próximos Consejos es de creer que quede definitivamente ultimado el examen del presupuesto aludido.

En el Consejo fueron acordados los nombramientos de dos gobernadores: el de Málaga, a favor del Sr. San Martín, actual oficial mayor de Gobernación, y el de Lugo, para el cual ha sido designado D. Evaristo Rodríguez.

El Consejo se ocupó de la renuncia del Sr. Benlliure a formar parte de la Comisión que va a la Argentina, acordando su sustitución por el Sr. Rivera.

Se cambiaron impresiones sobre las medidas acordadas por el Gobierno en previsión de que pueda ocurrir cualquier alteración del orden con ocasión de la Fiesta del 1.º de mayo.

Publicaciones de actualidad LEGISLACION ELECTORAL Nueva edición de la Biblioteca de Derecho vigente, de la Casa Calleja. Comprende la ley electoral vigente y todas las disposiciones dictadas sobre elecciones. Es la edición más completa, elegante, cómoda y barata. Un tomo de 352 páginas, en tela, 1,50 pesetas. Pídase edición Calleja en librerías, ó a la Casa editorial, Valencia, 28, Madrid.

UNA ACLARACION Hemos recibido una carta del Sr. Canetti, en la que nos ruega rectifiquemos la reseña de la sesión celebrada el martes último en el Ateneo, y hace constar que siente una profunda admiración por nuestro país, que concupia a los españoles más inteligentes é intuitivos que los suizos, y que, por lo tanto, no puede, en modo alguno, considerarnos como degenerados; tampoco quiso decir que careciésemos del sentimiento del deber, sino que a los intelectuales corresponde acrecentarlos por todos los medios posibles, y que su sentimiento de afecto a España le hacía desear que llegara a ser la primera nación europea.

Nos complace en alto grado la carta recibida del Sr. Canetti, pues ella nos obliga a

creer que los conceptos vertidos en dicha sesión, que fueron exactamente anotados en el momento de exponerlos, no fueron debidos más que a las dificultades de expresarse en un idioma que no es el suyo y a la falta de hábito de traducir en el mismo momento oratorio los conceptos que ocupaban su mente. Nos complace tanto más la rectificación del Sr. Canetti, cuanto ella sirve de satisfacción a los muchos ateneístas que se sintieron mortificados por las palabras vertidas por el orador suizo, y que sólo por el extremo de cortesía y de habitual tolerancia de las cátedras del Ateneo pasaron sin provocar serias protestas.

E. R. S.

LOS PARALITICOS

ya de sensibilidad, ya del movimiento, en quibus alguna hemorragia espinal ó cerebral ha privado de estas dos facultades, se curará con el uso de las aguas naturales de LOEUBACHES, antiparásitas por excelencia.

ALCANCE POLITICO

El Gobierno español ha acordado concurrir a la Exposición de Arte retrospectivo de Bruselas, llamada de los archiduques Alberto é Isabel.

También concurrirá España a la próxima Exposición de Arte múslmán en Munich. Constituyen la Comisión promotora de esta concurrencia el subsecretario de Instrucción pública, Sr. Montero Villegas; el académico Sr. Pérez de Guzmán; el director de la Real Armería, Sr. Florit; el senador Sr. Catalina García; el director del Museo del Prado, Sr. Villegas, y algún otro.

De Málaga y Lugo ha recibido el Presidente del Consejo telegramas encareciéndole la necesidad de que no se prolongue por mucho tiempo la interinidad de los Gobiernos civiles de ambas provincias, a cargo en la actualidad de diputados provinciales.

Tanto en una como en otra provincia hay distritos en que la lucha electoral será muy empeñada, dándose en alguno el caso de que se hayan constituido juntos dobles, y por tanto, habrá también actos dobles.

Para tratar de este extremo, que pudiera darse en otros distritos también, el Sr. Canalejas conferenciará con el presidente de la Junta central del Censo.

Los candidatos a diputados que luchan con carácter ministerial son, hasta ahora, 275.

El Consejo de ministros de hoy será dedicado al estudio del presupuesto de Fomento.

Una Comisión de canónigos, representantes de todos los Cabildos de España, ha visitado al Presidente del Consejo para hablarle en el sentido de que sea limitado el ejercicio del favor, y de que se establezca en el porvenir un turno de antigüedad.

El Sr. Canalejas les dispensó una afectuosa acogida y prometió estudiar la petición que le hacían.

El despacho del Sr. Canalejas con S. M. fué de brevísima duración ayer. En el regío Alcazar, el Presidente del Consejo tuvo ocasión de conversar con los señores Altamira, Odón de Buen y Lefrance.

El Sr. De Buen habla acudido á Palacio con objeto de poner en manos del Rey una medalla que le envía, por mediación suya, el Príncipe de Mónaco.

M. Lefrance felicitó al Sr. Canalejas por su discurso en la Academia de Jurisprudencia sobre reformas sociales, juzgándolo una obra muy completa en esa materia, y aplaudió el decreto del Sr. Calbetón.

Igualmente tuvo dicho señor elogios encomiásticos para los Sres. Moret y Dato.

La congregación de San Luis en Santiago ha dirigido un telegrama al Presidente del

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del día 30 de abril.

Table with columns: NÚM. ROS., FOMILACIONES, and rows listing various locations like Madrid, Córdoba, Zaragoza, etc., with associated numbers.

Large table of lottery numbers and prizes, including columns for Cent., Mil., and various prize amounts.

98 aproximaciones de 300 pesetas cada una. Para los 98 números restantes de la centena del premio primero.

89 ídem de 800 ídem íd. para los 98 números restantes de la centena del premio segundo.

El siguiente sorteo se celebrará el día 11 de mayo. Constará de 10.000 billetes, al precio de 100 pesetas, distribuyéndose 1.514.040 pesetas, en 1.008 premios: uno de 250.000, uno de 100.000, uno de 60.000, 13 de 6.000 y 877 de 500.

Consejo, pidiéndole la destitución de aquellas autoridades por haber consentido los atropellos de que los individuos que la forman han sido víctimas por quienes se llaman amigos del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Canalejas ha telegrafiado al presidente de la referida congregación, manifestándole que se dirija por telégrafo al gobernador de la provincia, pidiéndole informes acerca de lo ocurrido, y si, como se le dice, ha habido atropellos, sean éstos depurados y castigados sus autores.

También la misma congregación ha telegrafiado al Sr. Montero Ríos para que desautorice a quienes, titulándose admiradores suyos, han cometido los atropellos que refiere.

El ministro de la Gobernación manifestó anoche que en el distrito de Chantada habrá actas dobles.

El caso ha sido consultado á la Junta Central del Censo, la cual informó en el sentido que debía resolverlo la Junta provincial; pero ésta ha creído que compete al Tribunal Supremo, considerando el caso de actas dobles como de gravedad de la elección.

Principio de estación

Recomendamos á las señoras visiten los grandes Almacenes de Santa Cruz, donde encontrarán los últimos modelos en vestidos hechos y á la medida, salidas de teatro, abrigos y toda clase de confecciones. La Casa más elegante de Madrid. Plaza de Santa Cruz, 1.

LOS TEATROS

«LE ROI»

Comedia.—Por dificultades de orden material, la compañía francesa organizada por los empresarios de la Porte Saint Martin no pudo hacer anoche su presentación con Chantecler y la hizo con Le Roi.

Chantecler irá hoy. Tengamos, pues, algunas horas más de paciencia. La curiosidad del público por conocer Chantecler, fácilmente se explica. Trátase de la obra á que se hizo mayor reclamo antes de su estreno, y que es ahora representada y discutidísima en todas las capitales del mundo. No es, pues, aventurado profetizar para esta noche un lleno rebosante al teatro de la Comedia.

El milagro lo hará Chantecler por su propia fuerza, que no es poca. En el poema de Rostand y en la visualidad escénica debemos poner todas nuestras esperanzas; en los intérpretes sería temerario ponerlas, si hemos de juzgar por como acaban de hacer Le Roi.

Justo es declarar que la única actriz de cartel que trae la compañía no trabajó ayer: Mlle. Mellot, que inter: retará «la faisana», y que fué muy aplaudida cuando desempeñó el papel del «ruiseñor», al estrenarse Chantecler en París.

Le Roi, que se hizo en la capital francesa 500 noches, es una de las más divertidas comedias, acaso la más divertida que han escrito Flers y Caillavet. Cierta es que la colaboración de Manuel Arene, ingenio hondo y sutil, era un refuerzo considerable.

Como las demás obras de Flers y Caillavet, Le Roi se distingue y atrae por las agudezas del diálogo, por las ingeniosidades incasantes, por la picaresca y elegante alegría de cuanto dicen los personajes.

El asunto, en sí, no vale gran cosa, y para el público español no deja de ser un poco exótico.

Es Le Roi obra de mucha risa. Esto la salva y la hizo triunfar anoche en Madrid, como ha triunfado en todas partes.

Princesa.—Del éxito obtenido por El murciélago, cuando hace años fué estrenado, responde la popularidad que su autor, Juan Strauss, alcanzó inmediatamente después. Y, sin embargo, yo no veo por dónde pudo esta obra ser considerada como modelo en su género.

Cierto que fácil, alegre y acariciadora es su música; pero no lo es menos que su vulgaridad la sirve casi de constante compañera, y en toda la partitura no hay un solo número de música que cause verdadera satisfacción al ser oído. Está bien, y eso es todo.

Muchas de las operetas que han seguido á El murciélago son más dignas de la alabanza y de la fama que esta opereta goza. Pero, en fin, así hemos encontrado esto, y así debemos dejarlo, que no es hora la presente para descubrir á Juan Strauss y mentarse con él.

Tampoco es para los cantantes que forman la compañía de la Princesa una de las operetas que mejor va á sus condiciones artísticas. Está demasiado alta la partitura para sus voces, y el conjunto no es el deseado.

De todos modos, aun con estos ligeros reparos, la opereta de Strauss debe oírse, aunque sólo sea como documento para el desarrollo de la opereta, y porque la presentación escénica es lujosa, amén de que la alegría de sus vales y el esplendor de los trajes son bastantes para que la velada sea agradable.

CLASES PASIVAS

Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por la Dirección general de Clases Pasivas, durante la primera quincena del mes de marzo:

Casantías. Excmo. Sr. D. Eduardo Martínez del Campo, ministro que fué de Gracia y Justicia, 10.000 pesetas. Excmo. Sr. D. Juan Pérez-Caballero y Ferrer, 10.000. Excmo. Sr. D. Victor María Concas y Pafou, ministro que fué de la Corona, 10.000. Excmo. Sr. D. Alberto Aguilera y Velasco, ministro que fué de la Gobernación, 7.500. Excmo. Sr. D. Antonio Barroso y Castillo, ministro que fué de la Corona, 7.500.

Jubilaciones. D. Enrique Díaz Guijarro y Galindo, 9.200 pesetas. D. Domingo Álvarez Arenas y Fernández, 8.000. D. Mariano Val y Bardají, inspector general, 8.000.

D. Jenaro González Rico y Grana, 8.000. D. Agustín Fernández Ramos, 8.000. D. Marcelo Usera y Guzmán, 8.000. D. Baldomero Donnet y Pareja, 7.000. D. José de la Concha y Alcalde, 7.000. D. Modesto Iglesias Sarmiento, 6.800. D. Manuel María de Puga y Fernández, 6.800. D. Francisco Alcalde y Gómez, 6.800. J. Emilio Grondona y Pérez, 6.000. L. Fernando Jiménez Bereng er, 6.000. D. Andrés Monsalve y Huerta, 6.000. D. Natalio Juan Carmona, 4.800. D. Ricardo Aráujo y Medina, 4.800. D. Francisco Suárez Muñoz, 4.800. D. Felipe Baza Sáiz, 4.000. D. Basilio Díaz del Villar, 3.400. D. Pedro Herrera Guerrero, 3.200. D. Juan Granados y Huertas, 2.800. D. José Ferrer y Parrilla, 1.700. D. Manuel Villanueva García, 2.400. D. Emiliano Quintanilla y Torres, 2.400. D. José García y Vicente, 2.400. D. Juan Bambujo y Nogales, 2.100. D. Ciríaco Calabía y Ezcurrea, 2.000. D. José Mosteio y López, 600.

Pensiones del Tesoro. Doña María Teresa Amalia de Fortuny y Anglés, 2.500. Doña Amparo Azcárate y Nieto, 500.

Pensiones de Montepío. Doña Clementina Godina y Carib, 825. Doña Filomena Castillo Sepúlveda, 950. Doña María de la Concepción Barbarena Miralbo, 1.250. Doña Antonia Ortega Campos, 550. D. Domingo y doña María Rodríguez Chiquero, 550. D. Jesús Barbeito González, 1.250. Doña María Mercedes Rosales, 500. Doña María Mallie Rives, 1.125. Doña Ciríaca Urizar de Aldaca y Polanco, 750. Doña Amalia Felú y Fugo, 1.425. Doña Carolina, doña Camila y D. Julio Salgado Sánchez, 750. Doña Antonia Truán y Lueros, 1.500. Doña Juana de Dios Maraña y Rey, 550. Doña Mercedes Flores Nieto, 916,66. D. Evaristo y doña Dolores Martínez de la Vega y Albillos, 625. Doña Otilia y doña Emilia Guaza y Gómez Talavera, 1.250. Doña Mercedes Gómez y García, 500. Doña Araceli, doña Marina y doña Margarita Lozano Lidro, 1.250. Doña Encarnación de la Vega Freire, 550. Doña Concepción Morales de Scien, 950. Doña Carmen y doña Concepción Gusano Rodríguez, 625. Doña María Abad Montoya, 750. Doña Rosa García Borges, 875. Doña Victoria y doña María de los Dolores Bernás y Ruiz, 750.

Enfermos crónicos

Si sois gotosos, diabéticos ó artríticos si padecéis litiasis renal, nefritis, catarros vesicales ó uretritis; dispepsicos, gastrálgicos, hiperclorídicos, si tenéis cólicos hepáticos, ictericia ó infartos del hígado, no desesperéis. Las aguas de CABREIROA os devolverán la salud. Depósito, Arenal, 1, segundo.

SUCESOS DEL DIA

Los médicos de guardia en las Casas de Socorro han asistido durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios prestados á domicilio por causa de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes servicios.

CENTRO Doctores Soutullo y San Pedro. Ayudante, Sr. Marchena. Trabajando en un hotel de la calle del Arenal el pinche de cocina Francisco Muñoz, se causó cortaduras de pronóstico reservado en las manos. —Trabajando en la plaza de Isabel II, se cayó de una escalera el albañil Emilio González, ocasionándose una herida en la cabeza. —Leoncina Soriano, sastrera, regañó en la calle de Carretas con una compañera de oficio, llevando la peor parte en la contienda. Tuvo que ser curada de una fuerte contusión con herida en la cabeza.

HOSPICIO Doctores Dupuy y Alafont. Ayudante, señor Palenque. En la calle de Fernando el Santo tuvo la desgracia de caerse la niña María Suárez, ocasionándose una amplia herida en la frente. En satisfactorio estado pasó á su domicilio, Madera, 38. —Francisco Fernández y Luis Santos regañaron en la calle de Santa María, siendo ambos curados de lesiones leves.

BUENAVISTA Doctores Chicote y Coues. José Ramón fué curado de dos heridas contusas en la cabeza, que le produjeron en rina en la calle de Zurbano.

En satisfactorio estado pasó á su domicilio, Pardiñas, 22.

Juana Tonje, planchadora, se ocasionó trabajando graves quemaduras en las manos y pecho.

CONGRESO

Doctores La Torre y Royo. Ayudante, señor Morales. La niña María González se cayó de la cama en que dormía, ocasionándose conmoción cerebral. En grave estado fué trasladada á su domicilio, después de socorrida.

—Trabajando en la calle de San Pedro se ocasionó heridas en los brazos el obrero José Debo. —A consecuencia de caídas casuales, fueron socorridos Antonio Villalobos y Antonio Díaz. El primero presentaba heridas en la cara y manos y el segundo una herida contusa en la frente.

HOSPITAL

Doctores Gómez Sánchez y Castillo. Ayudante, Sr. Jiménez. En la fábrica de harinas La Campanilla, á consecuencia de un accidente del trabajo, se fracturó varios huesos del pie izquierdo Antonio Burgos. En grave estado pasó á su domicilio, Béjar, 3.

—Trabajando en una fábrica de cervezas de la calle del General Lacy, se produjo heridas de pronóstico reservado en las manos el obrero Andrés Blasco. —A consecuencia de caídas casuales fueron socorridos: Julia Martorell, cigarrera, de la distensión del pie derecho; Leopoldo Valcárcel, carretero, de contusiones en las piernas; Julio Rey, fractura de la pierna izquierda, de pronóstico grave, y Leonor Inés, heridas en la mano derecha.

—El niño Antonio Rodríguez se intoxicó tomando una cantidad de tintura de iodo por un descuido de su familia. Su estado fué calificado de pronóstico reservado. —De alcoholismo fué asistida una mujer.

INCLUSA

Doctores Gil y Hermosa. Ayudante, señor Cesta. Rigoberto Santiago fué agredido en la calle de la Espada por un conocido, que le produjo heridas en la cabeza. —De alcoholismo fueron asistidos un hombre y una mujer.

LATINA

Doctores Cruz Aragón é Ibañez. Ayudante, Sr. Chies. A consecuencia de caídas casuales fueron asistidos: Elias Monterde, que presentaba una herida en la cabeza, que se le produjo en la calle del Humilladero, y Matias Lloreu, una fuerte contusión en el hombro derecho, que se le ocasionó al resbalar en la plaza de la Cebada.

—Francisco Díaz y Luis Suárez, en completo estado de embriaguez ambos, produjeron un monumental escándalo en la plaza de Puerta de Moros. Conducidos á este establecimiento, fueron remitidos á la Comisaría, después de convenientemente asistidos.

PALACIO

Doctores Affin y Cantón. Ayudante, señor Fernández García. En la plaza de Leganitos regañó Joaquina Casares con una vecina, que le produjo una herida en la cabeza. —A consecuencia de caídas casuales fueron asistidos: Amalia Ramírez, de siete años, de una herida en la pierna derecha; María Deutton, de heridas en la cabeza; Juliana Caramazano, herida en la mano derecha, y Consuelo Selas, heridas en la cara.

UNIVERSIDAD

Doctores Taboada y Chelva. Ayudante, señor Amo. Un hombre, que no pudo declarar á consecuencia de su estado, fué hallado en la plaza del Dos de Mayo con una grave congestión cerebral. Se le condujo al Hospital de la Princesa en desesperado estado. —A consecuencia de caídas casuales fueron socorridos: Isidro Blanco, de una herida en la cabeza, y Enrique Llorente, de contusiones en las piernas.

En la calle del Espíritu Santo regañó Vicente Monzón, de siete años, con otro pequeño de su edad, que le dió un golpe con una piedra, que le produjo una herida contusa en la nariz. —Asistidos dos alcoholizados.

El perro del ciego. En la plaza de Potejos fué mordida por el perro del ciego Lorenzo Sancho Ferrer la niña de nueve años Esperanza Lorrey. La lesión sufrida por la pequeña fué calificada de pronóstico reservado.

Accidente. Desde el carro que guiaba se cayó en el paseo de la Florida el conductor Mariano Sastre Fuente, que sufrió lesiones de pronóstico reservado. —Manuela Sanz Huertas se hirió también, por consecuencia de una caída que sufrió en la calle de la Palma, 20. —Trabajando en la calle de San Bernardo, 63, se cayó el obrero Tomás Martínez Domínguez, fracturándose la tibia izquierda; pronóstico grave.

Que se la busque. Para eso presentó la consiguiente denuncia en la Comisaría del Centro la inquilina de la calle de Jardines, 15, piso segundo, doña Francisca de la Viña, para que se busque á su sirviente, Carolina Rodríguez, de treinta y nueve años, que desapareció de allí hace unos trece días, llevándose ropa que no era suya.

Ruiz de Velasco

ESPARTEROS, 5. Casa especial en equipos y canastillas. Gran sección económica en blusas batista, tul y seda; precios excepcionales y únicos. Primera casa en lienzo, mantelerías, toallas y colchas; secciones especiales de piqué y driles. Almacén de géneros de punto.

NOTICIAS GENERALES

Ha sido instalado en el hotel de los excelentes señores condes de Romanones un precioso piano de cola Böhsch, que ha causado la admiración de los inteligentes, siendo adquirido en la Casa Navas (Fuencarral, 33, 1.º), única poseedora de tan incomparable marca, así como la del Cecilia de los EE. UU. y Piano-Cecilian (dos instrumentos reunidos en un solo mueble), invento tan artístico y perfecto, que, según el insigne Malats, «el Cecilia hace olvidar sea cosa mecánica; oyéndolo, parece asomarse en él el alma de un artista». Esta cualidad no la poseen los demás aparatos tocadores del piano, pues son meras máquinas reproductoras de la música sin arte alguno.

Guisantes Trevijano

Preparados sin color artificial. La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales celebrará sesión pública hoy domingo 1.º de mayo, á las tres de la tarde, en su casa (Valverde, 26), para dar posesión de una plaza de académico numerario al Sr. D. Enrique Hauser y Neuberger, quien leerá un discurso con el tema «El saber positivo y el progreso humano», que será contestado, á nombre de la corporación, por el señor D. José M. de Madariaga.

El acto promete resultar brillantísimo, habiendo gran deseo de escuchar al nuevo académico, á quien llevan á la docta casa justísimos merecimientos.

Lámpara PHILIPS, 75 por 100 de economía. Pesetas 2,75 la de 16 bujías, voltaje de Madrid. Pesetas 3,25 la de 25, 32 y 50 bujías, voltaje de Madrid. Se vende en todos los establecimientos de electricidad. Depósito general: Juan Wenzel y C.ª, Marqués de Cubas, núm. 18.

El distinguido escritor D. Fernando de Urquijo, redactor que ha sido de «El Globo», se ha separado de la Redacción del estimado colega para dedicarse á sus libros y á sus colaboraciones.

El jefe del Gobierno, contestando á preguntas que se le han hecho acerca de informes particulares, publicados en la Prensa, suponiendo que habían surgido dificultades en las negociaciones que se siguen con la Santa Sede, ha dicho que no tenía noticia alguna oficial que los confirmara ó rectificara; pero que creía muy verosímil que se hayan dividido las opiniones.

Ha llegado á Madrid el nuevo ministro del Japón en esta corte, Sr. Aracawa. El miércoles visitará al ministro de Estado, acordando solicitar de S. M. día para ser recibido y presentarle las cartas credenciales.

Según El Siglo Médico, en la última semana ha mejorado algo el estado sanitario de Madrid, habiendo disminuido los padecimientos de origen catarral reumático. Abundan no obstante las anginas inflamatorias simples y las afonías catarrales. Las bronquitis y bronconeumonías son menos frecuentes. Siguen las migrañas y neuritis de origen reumático, produciendo lumbagos, neuralgias variadas, entre ellas ciáticas rebeldes. Las infecciones intestinales son menores en número y en gravedad.

En los niños hay muchos casos de coqueluche y han disminuido las fiebres eruptivas.

«La Estafeta Social», órgano de las clases más humildes del Cuerpo de Penales, ha iniciado la celebración de un banquete en honor del director general del Ramo y de los señores D. José Canalejas, Ruiz Valarino y Cobian, en testimonio de gratitud por la publicación del real decreto del 22 del corriente por el cual los empleados que sirven las prisiones correccionales y preventivas percibirán sus haberes directos y mensualmente por el Estado.

Ni frío ni calor. Los pisos cubiertos con linoleum son abrigados en el invierno y frescos en el verano. En las calles de Esparteros, 3, Carmen, 20 al 24 se venden modelos de fantasía muy elegantes. Persianas de estera fina japonesa y corriente.

Ultima hora

PROVINCIAS

Causa por la muerte de Le Blon. SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) En la Audiencia se ha celebrado hoy la vista de la causa incoada por el accidente que produjo la muerte al aviador Le Blon. Se ha dictado auto de sobreseimiento provisional por no haberse podido averiguar los determinantes del hecho, ordenándose la entrega de los restos del aparato á la familia del finado.

Isvolsky en San Sebastián. SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) El ministro de Negocios de Rusia ha venido á esta ciudad, procedente de Biarritz, con el embajador español señor conde de la Viñaza. Ambos han almorzado en el Hotel Palais juntamente con el gobernador civil, señor barón de la Torre. Después han ido al stand de monte Ulla, para presenciar la tirada de pichón. Tomaron luego el té en el Gran Casino y volvieron á marchar á Biarritz el ministro ruso y el conde de la Viñaza. M. Isvolsky se ha mostrado muy complacido de su visita á San Sebastián.

La embajada mora. CADIZ. (Sábado, noche.) El Marqués, acompañado del gobernador, Sr. Roncales, ha recorrido esta tarde la ciudad, el Gran Teatro y los paseos.

A las cuatro embarcaron los moros en Numancia, siendo recibidos á bordo con los honores de ordenanza. Los moros llevan 40 bultos de equipaje, con un peso total de 3.000 kilos, y dos caballos. El Numancia zarpará á las doce de la noche, para llegar á Tánger á las ocho de mañana, y volverá en seguida, para estar aquí á la llegada de la Infanta para rendir los honores.

En honor de Comillas. El Diario de Cádiz publica un artículo dedicado á los marqueses de Comillas. Recuerda que el marqués es hijo adoptivo y prelado de Cádiz, y dedica un saludo respetuoso al preclaro director de tantas y tan grandes empresas nacionales y á su virtuosa esposa, que, por honra de Cádiz, nació aquí.

Esperando á la Infanta. En la Diputación se han ultimado los adornos del local para la recepción de la Infanta. En la plaza de Isabel II se han levantado tribunas con banderas nacionales. Empiezan á llegar forasteros para presenciar la entrada de la Infanta.

Para la Argentina. MALAGA. (Sábado, noche.) Ha zarpa el vapor Satriestegui con rumbo á Cádiz. Lleva veintitantas toneladas de artículos pertenecientes á las principales casas malagueñas con destino á la Exposición de la Argentina. Esto constituye para la Cámara de Comercio un gran éxito, logrado en el brevísimo plazo que para ello le fué concedido por el Gobierno.

En Lugo. LUGO. (Sábado, noche.) Ha llegado en Fernando Soldevilla. Le esperaban el senador Sr. Neira Gayoso y numerosos correligionarios, los cuales han tributado un cariñoso recibimiento. La candidatura para la circunscripción, según anticipó á LA CORRESPONDENCIA, la forman D. Fernando Soldevilla y D. José Seo, liberales, y D. Nicolás Vázquez Parga, conservador.

Serán los tres proclamados mañana por la Junta del Censo con arreglo al artículo 39 de la ley electoral. En Vivero se asegura que habrá lucha. En Quiroga el candidato de oposición D. Ramón Alvarado gana terreno sobre la candidatura de D. Joaquín Quiroga y la lucha será muy empeñada.

Triunfo parlamentario. ROMA. La Cámara de Diputados, después de terminar el examen de las declaraciones ministeriales, aceptó, por 393 votos contra 17 y seis abstenciones, un orden del día aprobando las declaraciones del Gobierno.

El 1.º de mayo. PARIS. Una Comisión de los organizadores de la manifestación del 1.º de Mayo ha visitado al Presidente del Consejo, con objeto de solicitar su autorización. El Sr. Briand no pudo reudir á los comisionados, por considerar que era ya demasiado tarde.

Se han adoptado las medidas necesarias para impedir la anunciada manifestación y reprimir con energía toda clase de amenazas y provocaciones.

AVISOS ÚTILES

Para curar la anemia

de mi hija Francisca, de 9 años de edad, empleé la Emulsión SCOTT con gran éxito

D. José RODRIGUEZ, Puertollano (Ciudad Real), escribe lo que precede en 8 Diciembre 1908.

Curaciones cual la anterior, has hecho que la

Emulsión Scott

sea reconocida tanto por médicos como los padres como

la emulsión modelo

Cuando pidas Emulsión SCOTT no aceptes otra que forzadamente será inferior á la modelo en pureza, fuerza y poder curativo. La de SCOTT es curativa.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT de todas sus imitaciones? En la ley que tiene en acción curativa no halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis la será enviada por D. Carlos Martí, Calle de Vipeleda 333, Barcelona, á cambio de 75 cts. en sellos para el transporte.



En que se diferencia la Emulsión SCOTT de todas sus imitaciones? En la ley que tiene en acción curativa no halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis la será enviada por D. Carlos Martí, Calle de Vipeleda 333, Barcelona, á cambio de 75 cts. en sellos para el transporte.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT de todas sus imitaciones? En la ley que tiene en acción curativa no halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis la será enviada por D. Carlos Martí, Calle de Vipeleda 333, Barcelona, á cambio de 75 cts. en sellos para el transporte.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT de todas sus imitaciones? En la ley que tiene en acción curativa no halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis la será enviada por D. Carlos Martí, Calle de Vipeleda 333, Barcelona, á cambio de 75 cts. en sellos para el transporte.

AGUA DE BURLADA

Cura el estómago y aumenta el apetito. LOS JABONES que gozan de mayor aceptación son los de LA CENTRAL. Teléf. 903.

El específico predilecto de los neurasténicos es el Vino Pinedo, por los resultados seguros. Cura siempre.

Boletín religioso del día I

Santos del día 1.º de mayo.—Domingo quinto después de Pascua.—Santos Felipe y Santiago el Mayor, apóstoles; Santos Segismundo y Orenco, mártires; San Jeremías, profeta; Santos Amador y Peregrín, confesores; Santos Paciencia, mártir, y Walburga, virgen, y la Traslación de San Juan de Mata.

Espectáculos del día I

COMEDIA.—4,30.—La viuda alegre. 9,15.—Chantecier. PRINCESA.—4,30.—(Función extraordinaria a mitad de precios.)—El conde de Luxemburgo. 9.—(Popular a mitad de precios.)—La mujer divorciada.

alegre doña Juanita.—La corte de Faraón y ¡Apaga y vámonos! (doble). 8,45.—La corte de Faraón.—La alegre doña Juanita.—La corte de Faraón. COMICO.—4.—La moza de mulas (doble, dos actos).—Los perros de presa (doble, cuatro actos).

NOVEDADES.—4.—Amor ciego.—La fuente del Pino.—El puñao de rosas.—El cuñao de Rosa.—Doloretas.—Sangre moza.—¡El fin del mundo! NACIONAL.—3,30.—La moral de la inmoral.—La confesión.—El amor asusta.—La Goya (especial).—El contrabando.—La zancadilla, libro de estampas y Clavito (especial). COLISEO IMPERIAL.—De 12 a 1, matinee con películas.

FERNET-BRANCA DE LOS SEÑORES FRATELLI BRANCA, DE MILAN

EL MAS GRANDE SUCESO EN LA VIDA DE LA HUMANIDAD From the International Clothing supply C. of New York. ALMACENES REINTEGRATIVOS Privilegio exclusivo para América y Europa.

CAPELLANES, 5. Casa que devuelve el valor íntegro de los importes que todo el público le compre. MADRID VENTA DE TEJIDOS, JOYERIA, CONFECCIONES, ETC., ETC

Respetable público madrileño: Pobres, ricos, grandes y pequeños, todos pueden vestirse gratis tanto tiempo cuanto el público quiera comprando en los Almacenes Reintegrativos. ¿Queréis ganar dinero para pagar el alquiler de vuestros cuartos? En breve esta Casa pondrá a la venta los contratos comerciales que dan utilidad segura con garantía y sin riesgo para poder pagar el alquiler de sus cuartos.—La lista de los pagos en efectivo de los reintegros se publica diariamente en La Correspondencia de España.

Table with 4 columns listing names and amounts. Includes entries like D. Ignacio Tort, Infantes, 1.º, 247,00 pesetas; D. Felipe Cid, Pta. del Sol (Hotel Madrid), 260,00; D. Pepita P. Cidal, Alcalá, 21, 120,00; D. María Ucha, Montero, 88, tienda, 14,00 pesetas; D. Sebastián P. Duany, Alcalá, 21 (h. Pilar), 250,00 pesetas; D. Gabriel Filana, Orfila, 3, 1.º, 72,00 pesetas.

Horas de pagos: De 9 a. m. a 7 p. m.

DIOS PROTEGE EL TRABAJO QUE BENEFICIA AL MUNDO

BYRRE advertisement featuring a bottle image and text: 'Pedir en los Cafés', 'Gran vino Aperitivo, Tónico Fortificante y Generoso', 'Violet Frères á THUR', '(Franco)'

DINERO POR ALHAJAS Y PAPELETAS DEL MONTE. PRINCIPE, 2 PRESTAMOS. Gabinetes p. 1.º y 2.º de hab.

Depilatorio en polvo del Dr. Thompson. El remedio mejor, más perfecto e inofensivo, para hacer desaparecer con el polvo, dulce que al oírse inflama perjudicial sobre la piel.

FILTROS para agua, clarificadores y esterilizadores, desde 1,75 pta. 80 modelos diferentes de todas las clases.

SIXTO ANIVERSARIO DEL AÑO DON MATIAS MARTIN ROMERO Y SANCHEZ. Falleció el día 1.º de mayo de 1904.

COOKIES. Se venden de todas clases, nuevos y de ocasión, españoles y extranjeros.

VERAÑO. Se venden, a una hora de Madrid por la línea de Cáceres y Portugal, se alquilan tres hoteles nuevos, planta baja. Precios económicos.

AUTOMÓVILES. Se venden de ocasión, completamente nuevos, muy baratos y a toda prueba, cuatro omnibus y dos camiones. C. F. Beltran, RUIZ, 12, Madrid.

VINOS TINTOS de los herederos del MARQUE DE RISCAL. EL CIEGO (Álava). Fidejante en todos los hoteles y restaurantes.

COMPRO muebles, cajas, cuadros y objetos de arte. Se pagan al contado y se dan recibos.

AVISO. ¿Cuál es la casa que más oro, plata y alhajas tiene? Plaza de Santa Cruz, n.º 7.

CONSULTORIO HOMEOPATICO. Niños y crónicos, 12 a 2. De fuera por carta. Flor Baja, 30.

COSECHEROS. Conservación indefinida y resguardada de los vinos, por débiles que sean, empleando EL SALINERO.

AGENCIAS. Se venden 3 broncos, Goya, 30.

AUTOS. Ocasión: uno 7.000 pes; otro 5.400. Razón: León, 29, pral.

COMERCIALES E INDUSTRIALES. Ya en franca primavera y próximas las fiestas de mayo, que seguramente atraerán a Madrid multitud de forasteros.

PIANOS PLAZOS. Condiciones facilísimas. San Marcos, 36 y 38, bajo.

HACIENDA. Fren. clase 1.º mayo. Cervecerías y panaderías. Pza. de San Juan, 1.

ALHAJAS. oro, plata, platino, gemas, perlas y brillantes. Se pagan bien. Zaragoza, 8 y Fren. 2.

AGENCIA STORR PROPIETARIA EMILIO COLONNA. Deseo, 2 a 11. Teléfono 505.

TOS. Por fuerte y crónica que sea, se cura a su alivia siempre con las Pastillas del Dr. Andruz. Son tan rápidas y seguras sus efectos, que casi siempre desaparece la Tos por completo al concluir la primera caja.

